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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> SOBRADINHO Agroindústria Kroth assume ofi cialmente o espaço 
da anti ga Braspeixe, em Linha Central. Inauguração ofi cial ocorre nesta 
sexta-feira, integrando a programação do Seminário da Piscicultura.

90 ANOS

Encartado

O aniversário 
do polo do
Centro Serra

>> Especial destaca o município 
criado em 3 de dezembro de 1927, 
ainda sob o nome de Jacuhy, após se 
emancipar de Soledade.
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>> Baile terá início às 21 horas, no Ginásio Antônio Dors. Ao todo, são 12 candidatas que concorrerão 
aos títulos de rainha e princesas da principal festa de Sobradinho. Os ingressos antecipados podem ser 
adquiridos até o �inal da tarde de hoje. Na hora, o valor sobe para R$ 30,00 nas bilheterias.

17ª Fejão conhecerá 
soberanas no sábado

MATEUS SOUZA
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EspecialSobradinho

POLO DO CENTRO SERRA
há nove décadas e desejando mais crescimento

 90 anos da emancipação político-
administrativa será celebrada 
oficialmente no próximo domingo

Maior economia da região, Sobradinho conta 
com um comércio diversificado, grande 
variedade de serviços ofertados para a 

comunidade regional e uma agricultura que 
segue forte mesmo após o desmembramento 
de seu território. A população do município 
continua crescendo e, conforme o último censo 

do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), superou a marca de 15 mil habitantes. 
O nonagésimo aniversário do município chega 
em um momento onde há incertezas quanto à 
saúde financeira local, devido a dependência 
extrema dos municípios em relação aos 
recursos oriundos do Estado e também de 
Brasília. Mesmo assim, os investimentos 
continuam ocorrendo em praticamente todas 
as áreas: saúde, educação, assistência social, 
indústria e comércio, agricultura, habitação, 

infraestrutura, entre outras. Todas vem sendo 
contempladas ao longo de 2017, que foi 
um ano difícil, como se projetava, mas que 
está sendo superado com muito trabalho e 
dedicação. Muitos já começam a imaginar 
como Sobradinho estará daqui 10 anos, em 
seu centenário. A única certeza é que, com 
uma comunidade unida, é possível alcançar 
um crescimento contínuo, referenciando o 
município cada vez mais a principal potência 
da região Centro Serra.
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Auxílio de R$ 20 mil para os Bombeiros
>> ALÍVIO NAS CONTAS   Prefeitura de Sobradinho vai repassar recurso em parcela 
única até o dia 15 de dezembro. Entidade ainda espera por ajuda de outros municípios

OAB/RS 57.424

• Especialista em Gestão  
 Pública Municipal
• Especialista em Direito  
 Notarial e Registral

Direito Previdenciário (aposentadorias, INSS), Civil, Tributário, 
Administrativo e Penal. Assessoria Jurídica e Empresarial

Fone/Fax: (51) 3742 1787
Rua Romano Carlos Pasa, 96

na rua da Brigada Militar
Sobradinho - RS

E-mail: gianaroso@hotmail.com

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos@hospitalsebastiany.com.br

6ª Deutches Fest
8 à 10 de Dezembro
Na Praça 3 de Dezembro em Sobradinho

integrando a Feira do Livro

MUITO CHOPP , CUCA COM LINGUIÇA, TALENTOS LOCAIS, DANÇAS TÍPICAS 
ALEMÃ E MUITA MUSICA PARA VOCÊ SE DIVERTIR COM TODA A SUA FAMÍLIA

PATROCÍNIO:
O MELHOR PLANO DE SAÚDE É VIVER, O SEGUNDO MELHOR É 

FONE 51 3742 1372

RSC 481
entre Arroio do Tigre 

e Sobradinho.

51 995 855 979

Rua General Osório, 408, fone (51)3742-1606. Centro - Sobradinho/RS

O ano de 2017 foi de 
extremas dificulda-

des para a Associação 
Civil Corpo de Bombei-
ros Voluntários de So-
bradinho. Se mantendo 
às duras penas, graças 
as doações da comuni-
dade regional, a entida-
de, ao menos, terá um 
fim de ano mais tranqui-
lo e feliz. Um convênio 
assinado entre a corpo-
ração e a Prefeitura de 
Sobradinho permitirá 
o repasse de R$ 20 mil 
em parcela única, um di-
nheiro que chega em óti-
ma hora.

O valor, conforme o 
vice-prefeito e secretá-
rio de Finanças e Pla-
nejamento, Armando 

Mayerhofer, deve ser 
depositado na conta da 
entidade até o dia 15 de 
dezembro. “Nunca tive-
mos má vontade, mas fi-
camos engessados com 
as mudanças na legisla-
ção para repasse de re-
cursos públicos. Havia 
um entrave jurídico, por 
isso houve o atraso na li-
beração do dinheiro”, ex-
plicou, durante o ato de 
assinatura do convênio, 
ocorrido na sede da cor-
poração. 

Mayerhofer também 
revelou que contemplar 
os Bombeiros Voluntá-
rios com auxílio finan-
ceiro era considerada 
prioridade da Adminis-
tração, principalmente 
após o presidente da en-
tidade, Gerson Schirmer 
admitir, em entrevista às 
rádios da cidade, a pos-

sibilidade de encerra-
mento das atividades. 
“Acredito que isso servi-
rá também para motivar 
os demais municípios da 
região a ajudarem tam-
bém”, salientou.

A assinatura do con-
vênio foi muito celebra-
da por Schirmer, que 
lembrou que a ajuda 
não beneficia somente 
os Bombeiros, mas tam-
bém toda a comunidade 
regional. “Nos mantive-
mos durante todo o ano 
com algumas doações 
de empresas, entidades 
e da comunidade e sem-
pre continuamos nosso 
trabalho, que é voluntá-
rio, gratuito e 24 horas 
por dia”, destacou o pre-
sidente da corporação. 

Serviço essencial
O secretário de Ad-

ministração de Sobra-
dinho, Felipe Secretti, 
também destacou a im-
portância do trabalho 
desempenhado pelos 
Bombeiros Voluntários 
e garante que, em 2018, 
a Prefeitura seguirá aju-
dando a corporação. “É 
um serviço essencial e 
seguirá sendo priorida-
de no próximo ano. A 
ideia é liberar em mais 
de uma parcela e come-
çar o ano com o pé direi-
to”, revela. 

Também estiveram 
presentes no ato os se-
cretários municipais Jair 
Cremonese (Agricultura 
e Meio Ambiente), Idel-
fonso Barbosa (Indús-
tria e Comércio e Saio-
nara Soder (Assistência 
Social) e os vereadores 
Tuki Siman, Maxcemira 
Trevisan e Adão Weber.

>> Bombeiros Voluntários celebram a assinatura do convênio com a Prefeitura

MATEUS SOUZA
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Matrícula dos aprovados no 
vestibular de verão até o dia 12

Vitor Luciano Luchese

Engenheiro Eletricista

Projetos elétricos: prediais, loteamentos,
sub-estações, SPDA (para-raios) 

externo e estrutural

51 997 694 820
Rua Dona Branca, 36, ao lado do Castelão 

 SOBRADINHO

CREA-RS 083636

>> UNISC   Listão foi divulgado na tarde da última terça-feira e os candidatos também 
podem conferir seu boletim de desempenho. Segunda chamada sai no dia 14 de dezembro

Os candidatos aprova-
dos no Vestibular de 

Verão 2018 da Universi-
dade de Santa Cruz do Sul 
(Unisc) já podem efetuar 
suas matrículas nos cur-
sos em que foram sele-
cionados. O prazo iniciou 
nessa quarta-feira, 29, e 
se estende até o dia 12 
de dezembro. Para o cam-
pus de Sobradinho, foram 
ofertadas vagas nos curso 
de Administração, Ciên-
cias Contábeis e Direito.

O listão dos aprovados 
no processo seletivo foi 
divulgado na tarde dessa 
terça-feira, 28. Já as pro-
vas foram aplicadas para 
mais de 3 mil candidatos 
na tarde do último sába-
do, 25, no campus-sede 
de Santa Cruz e também 
nos campi de Sobradinho, 

Capão da Canoa, Monte-
negro e Venâncio Aires. 
A novidade desta edição 
do vestibular foi o curso 
de Medicina Veterinária, 
inédito na instituição.

A relação dos classifi-

cados em segunda cha-
mada será divulgada no 
dia 14 de dezembro e 
dos aprovados em ter-
ceira chamada em 19 de 
dezembro, ambas a par-
tir das 16 horas, no site 

www.unisc.br. A partir 
da quarta chamada, os 
selecionados poderão 
consultar a lista no mes-
mo endereço, além de se-
rem contatados, por tele-
fone, pela Secretaria-Ge-

ral para agendamento da 
matrícula, significando o 
não comparecimento a 
desistência da vaga.

Boletim

O Boletim de Desem-
penho dos candidatos 
está disponível em www.
unisc.br. As aulas iniciam 
no dia 26 de fevereiro de 
2018.

>> Vestibular da Unisc foi aplicado no último sábado, em todos os campi

BRUNO PEDRY/GAZETA DO SUL



SobradinhoGazeta da Serra4 Sexta-feira I 01 I Dezembro I 2017

Convênio de R$ 700 mil é
assinado para aquisição de veículos
>> PARCERIA   Com o recurso, serão adquiridos o micro-ônibus leito para o transporte 
de pacientes, além de uma retroescavadeira e um caminhão munck

Foi assinado na última 
sexta-feira, 24, o convê-
nio entre a Prefeitura de 
Sobradinho e o Banco do 
Brasil para viabilizar fi-
nanciamento no valor de 
R$ 700 mil, que serão uti-
lizados para a aquisição 
de um micro-ônibus lei-
to, uma retroescavadei-
ra e um caminhão munck. 

O prefeito Maninho 
Trevisan destaca que o 
micro-ônibus leito será 

destinado para o trans-
porte de pacientes pela 
Secretaria de Saúde. Con-
forme ele, este foi um 
compromisso assumi-
do pela atual Adminis-
tração Municipal, com o 
objetivo de proporcio-
nar condições adequa-
das de transporte, com 
maior comodidade aos 
pacientes que precisam 
se deslocar a outras ci-
dades, como Porto Ale-

gre para a realização de 
consultas médicas, exa-
mes e procedimentos na 
área da saúde.  

Já a retroescavadeira 
e o caminhão munck se-
rão incorporados à Secre-
taria de Obras, propor-
cionando mais agilida-
de aos trabalhos desen-
volvidos pela pasta. De 
acordo com o vice-pre-
feito Armando Mayerho-
fer, o próximo passo será 

a abertura de processo li-
citatório. 

O ato de assinatura 
ocorreu no gabinete do 
prefeito, com a presen-
ça dos secretários muni-
cipais, gerente geral do 
Banco do Brasil, Fábio 
Schmitt, gerente de re-
lacionamento, Silvia Fer-
nanda Furtado dos San-
tos e do gerente empre-
sarial, Rômulo Limber-
ger da Silva.

Ocorreu no dia 23 de 
novembro, na Câmara 
de Vereadores de Sobra-
dinho, a 1ª Conferência 
de Avaliação e Monito-
ramento do Plano Muni-
cipal de Educação, sob o 
tema “O Plano Municipal 
de Educação em conso-
nância com o Plano Na-
cional: Discussão das po-
líticas educacionais da 
atualidade”.

 A programação abriu 
com o pronunciamen-
to de autoridades, após 
apresentação cultural a 

cargo do Grupo de Danças 
Afro Jeguedê, da Escola 
Municipal Espírito Santo, 
na sequência a Promoto-
ra de Justiça Regional da 
Educação de Santa Cruz 
do Sul, Vanessa Saldanha 
de Vargas, ministrou Pai-
nel Temático abordando 
a importância dos Planos 
Nacional e Municipal de 
Educação. À tarde as ativi-
dades seguiram com Ple-
nária de Eixo, ministrada 
pelos componentes do 
Fórum Municipal de Edu-
cação, em seguida Ple-

nária Final, onde foram 
apresentadas as propos-
tas de alteração no Plano 
Municipal de Educação, 
para serem votadas pelos 
delegados eleitos na Pré-
-Conferência. 

Conforme a coorde-
nadora do Fórum, Catié-
le Bonelli, a Conferência 
Municipal de Educação foi 
um espaço democrático 
que possibilitou a socie-
dade apresentar suges-
tões para a melhoria da 
Educação Básica no mu-
nicípio, além de ter sido 

um momento de avalia-
ção e monitoramento do 
Plano Municipal de Edu-
cação, que foi elaborado 
em 2015, estabelecen-
do as metas e estratégias 
para a educação até o ano 
de 2025. 

O secretário municipal 
de Educação, Ivan Trevi-
san destaca que a Con-
ferência teve a finalida-
de de envolver a comuni-
dade no acompanhamen-
to dos rumos que a edu-
cação municipal está to-
mando. Entre as autori-

dades presentes, esteve 
o Coordenador da 6ª CRE 
de Santa Cruz do Sul, Luiz 
Ricardo Pinho de Mou-
ra, vice-prefeito Arman-

do Mayerhofer, diretora 
da Winrock Luisa Siquei-
ra, além de outras lide-
ranças ligadas a área da 
Educação.

Conferência debate o Plano de Educação

Ocorreu na última sex-
ta-feira, 24, na Praça Cor-
nedo Vicentino, a 1ª Mos-
tra de Projetos do Progra-
ma A União Faz a Vida. O 
evento foi uma promoção 
da Secretaria Municipal 
de Educação de Sobradi-
nho em parceria com as 
13 Escolas Municipais 
de Ensino Fundamental 
e de Educação Infantil, 
que expuseram os pro-
jetos desenvolvidos pe-
los alunos no decorrer do 
ano letivo de 2017. A in-
tenção foi divulgar e va-
lorizar o trabalho da rede 
municipal de ensino, que 
neste ano deu ênfase ao 
Projeto Cidadania e Valo-
res, na busca por eviden-
ciar a convivência dentro 
das escolas, fazendo-as 
instituições formadoras 
de pessoas e não apenas 

transmissoras de conhe-
cimento.

A abertura do even-
to contou com a presen-
ça do prefeito Maninho 
Trevisan; vice-prefeito 
Armando Mayerhofer; 
vice-presidente do Si-
credi Centro Serra, Ciro 
Bavaresco; coordenado-
ra de Projetos do Sicre-
di, Luci Abreu; assesso-
ra pedagógica, Andrea 

Cristina Costa; coorde-
nadora local do Progra-
ma A União faz a Vida, 
Rosania de Moura; além 
da equipe da Secretaria 
de Educação e comuni-
dade escolar.

O secretário de Educa-
ção, Ivan Trevisan desta-
cou que a Exposição foi 
um momento de celebra-
ção da vivência de coo-
peração nas escolas. Já 

o prefeito Maninho Tre-
visan agradeceu o em-
penho das unidades es-
colares do município e a 
parceria do Programa A 
União faz a Vida, do Si-
credi, que dispõe ao mu-
nicípio fundamental su-
porte para a realização 
de projetos educacionais 
que fazem a diferença na 
vida dos estudantes e dos 
educadores.

Mostra de Projetos movimenta a Praça Cornedo Vicentino
O vice-prefeito de 

Sobradinho, Armando 
Mayerhofer e os secre-
tários municipais rece-
beram na tarde de ter-
ça-feira, 28, a visita da 
governadora do Rota-
ry Club, Maria Lucia Ja-
cques de Oliveira, acom-
panhada de seu esposo 
Jovenir Trindade de Oli-
veira, da atual presiden-
te do Rotary Club Sobra-
dinho, Maria Salete An-
tônio e demais rotaria-
nos do município.

D u r a n t e  a  v i s i t a 
Mayerhofer falou da sa-
tisfação em receber a Go-
vernadora, destacando o 
importante trabalho que 
o Clube de Serviços de-
senvolve no município, 
de maneira filantrópica.

O encontro teve como 
principal objetivo estrei-
tar as relações entre o 
clube e a Prefeitura, com 
a intenção de trabalha-
rem juntos em prol da 
comunidade, fomentan-
do o Ideal de servir.

Governadora do Rotary visita a Prefeitura
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A abertura oficial da 
programação de Na-

tal de Arroio do Tigre, 
com a chegada e entrega 
da chave da Cidade para 
o Papai Noel, será nes-
ta sexta-feira, 1º, junta-
mente com as atividades 
da  Escola Estadual de En-
sino Médio Arroio do Ti-
gre (EEEMAT) que reali-
za o “Musical de Natal, no 
escurinho do cinema”, a 
partir das 20h30, no gi-
násio da escola. A primei-
ra parte terá a apresenta-
ção de clássicos do cine-
ma, com a participação 
de cantores, a Banda dos 
Tigres, alunos do corpo 
coreográfico e da ginás-
tica e outros estudantes 
do ensino médio. A se-
gunda parte, ainda com o 
tema cinema terá a emo-
cionante encenação de 

Natal com o fime Shrek. 
Para finalizar, votos de 
Boas festas e a presença 
do Papai Noel ao som de 
“Noite Feliz”. 

O evento é aberto ao 
público e à toda a comu-
nidade escolar. Também 
marca o encerramento 
ano letivo de 2017 onde 
foram comemorado os 
75 anos do educandário. 
O prefeito Marciano Ra-
vanello, realiza a abertu-
ra oficial. 

A programação do mu-
nicípio tem como tema “A 
Magia do Natal”.   “O Na-
tal é um momento de fra-
ternidade, de olhar ain-
da mais para o próximo 
e valorizar a família. Por 
isso, preparamos junto à 
EEEMAT uma programa-
ção intensa para essa noi-
te. Esperamos todos nes-
sa grande noite que dará 
início A Magia do Natal 
de nossa cidade”, afir-
ma Ravanello. Dentro da 

programação, a Prefei-
tura, através da Secreta-
ria Municipal do Plane-
jamento, realiza no dia 
17 de dezembro, a par-
tir das 17h, na Praça De-
putado Ivo Mainardi um 
evento com atração mu-

sical e mateada. Haverá 
música ao vivo com Ma-
teus Costamilan Costa e 
Mauro Giménez Olazar, 
Ravel Sampaio Sampaio 
e convidados e após, às 
20h, show com João Cha-
gas Leite, com lançamen-

to do seu novo CD. A co-
munidade deverá doar 
um quilo de alimento não 
perecível ou um brinque-
do em bom estado. As do-
ações serão distribuídas 
as famílias carentes do 
município.

A Praça está decorada 
e mostra que o encanto 
do espírito natalino toma 
conta de Arroio do Tigre. 
O local já é ponto de en-
contro de crianças que 
registram fotos e se en-
cantam com o Papai Noel.

Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 01 I Dezembro I 2017

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

Programação de Natal abre hoje
>> festividades Musical de Natal, “no escurinho do cinema”, é a partir das 20h30, no Ginásio da EEEMAT

>> Encenação de Natal deste ano será baseada no filme Shrek. Após, chega o Papai Noel para a entrega da chave



Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos em mais 
uma sessão ordinária, no 
final da tarde desta segun-
da-feira, 27. Com dura-
ção de pouco mais de 10 
minutos e sem projetos 
para apreciação, a presi-
dente Viviane Redin Mer-
gen (PP) foi logo para as 
explicações pessoais. 

A primeira a usar a tri-
buna foi a vereadora Ma-

dalena Pasa (PMDB). Se-
gundo ela, teria recebido 
uma denúncia de que fun-
cionários das creches es-
tariam trabalhando oito 
horas corridas, mesmo 
batendo o ponto para o in-
tervalo. A vereadora pediu 
que o caso fosse levado 
ao Executivo e pediu es-
clarecimentos se isso es-
taria realmente ocorren-
do e por qual motivo. Ela 
também pediu que as es-
tradas de Linha São Ro-
que e as que levam à co-
munidade de Linha Gua-
biroba sejam recupera-

das. Também ocupou o 
espaço o vereador Paulo 
Folmer (PDT), que fez elo-
gios à equipe da Secreta-
ria de Obras pelo trabalho 
que fizeram nas estradas 
que levam à Coloninha. De 
acordo com ele, “é preci-
so reconhecer o trabalho 
desses servidores que não 
medem esforços para a 
realização de um bom tra-
balho”. A comunidade re-
cebeu, no último final de 
semana, o tradicional ro-
deio crioulo do CTG Her-
deiros da Tradição.

O parlamentar Franci-

so Bernardy (PDT) tam-
bém usou a tribuna. Ele 
voltou a falar sobre a per-
manência do 1º Tenente 
Dummer na Brigada Mi-
liatr de Arroio do Tigre. 
Segundo ele, foi publica-
da no Diário Oficial do Es-
tado, na sexta-feira, 24, a 
classificação para a per-
manência do oficial. En-
tretanto, a decisão ainda 
depende do comando re-
gional da BM.

A próxima sessão está 
marcada para ocorrer na 
próxima segunda-feira, 4 
de dezembro, às 9h. 

Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

>> Viviane Redin Mergen preside o Legislativo em 2017

Sem projetos, sessão da Câmara ouviu explicações pessoais
>> LEGISLATIVO Vereadores se reuniram para a última sessão ordinária do mês de novembro

Nos municípios da região Centro Serra, as primeiras lavouras de milho para silagem apresentam-se em estágio 
de pendoamento e com uma expectativa de boa produção. Este ano, foi excelente para o desenvolvimento 
do milho, devido às chuvas regulares. No entanto, algumas tecnologias de proteção contra pragas deixaram a 
desejar e em algumas lavouras, houve a necessidade de controle de pragas, como a lagarta rosca, percevejos e 
lagarta do cartucho. Se o clima continuar regular, espera-se que se tenha uma produtividade de silagem acima 
da média nos produtores gerenciados pela Assistência Técnica CCGL/Cotriel.
 Segundo o técnico de campo da CCGL em Arroio do Tigre, Roberto Morinel, as pastagens de verão foram se-
meadas em sua maioria durante o mês de Outubro e no geral, apresentam boa emergência e desenvolvimen-
to, tendo aproximadamente 70% das áreas já em pastejo pelos animais.  Em algumas cidades, houve a falta de 
sementes de qualidade no mercado causando atrasos na implantação de algumas áreas e como consequência o 
início dos pastejos.
 A queda de produção nos últimos dois meses foi de cerca de 15%. Neste ultimo mês, com os dias mais 
quentes e os animais já pastejando as pastagens de verão, a produção de leite voltou a aumentar.  Para os 
produtores que seguem as recomendações técnicas e possuem pastagens e silagem de boa qualidade, a queda 
dos últimos dois meses foi de apenas 7% de produção. Essa menor queda, é refl exo de uma pastagem bem 
implantada, com adubação adequada e bem manejada durante o inverno, possibilitando pastejo até fi m de 
setembro e ajustes nutricionais, como o uso de silagem e concentrado adequadamente. A condução adequada 
do manejo alimentar dos animais (pastagens, silagens e concentrados de forma adequada), além de incremento 
de produção, gera mais lucro para o produtor.
 Para Morinel, além do manejo da alimentação dos animais é importante observarmos a disponibilidade de 
água e sombra para favorecer o conforto térmico nos momentos mais quente do dia.  Com rotinas de manejo 
adequados que garantam alimentos de qualidade e em quantidade sufi cientes e condições de conforto térmico, 
obtém-se melhores resultados de produção 
de leite por animal. E quando realizado 
de forma efi ciente, melhora-se também a 
rentabilidade da atividade.
O técnico enfatiza que o ano está encerran-
do com uma boa expectativa de cresci-
mento em produção. “Estimamos que a 
produção de 2017  de todos os produtores 
seja pelo menos 10% maior que 2016 nesta 
região. Para os produtores que seguem 
as recomendações técnicas, espera-se 
encerrar o ano com pelo menos 17% de 
incremento em produção.

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS SUPERMERCADOS COTRIEL
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CARNE BOVINA 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG - R$17,49

CERVEJA KAISER, LT.473ML - R$2,09

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG - R$5,29

TOMATE LONGA VIDA, KG - R$1,79

OVOS VERMELHOS, DZ. - R$3,99

PÊSSEGO, KG - R$3,69

MILHO VERDE, KG - R$1,99

BATATA BRANCA, KG - R$1,89

BATATA ROSA, KG - R$1,99

MAÇÃ GALA PEQUENA, KG - R$3,79

ABACAXI, UN. - R$3,69

UVA ROSA, KG - R$5,68

ALHO, KG - R$17,99

BANANA PRATA, KG - R$2,68

CERVEJA SKOL, LT.473ML - R$2,99

CERVEJA POLAR, GRF.1L - R$5,29

REFRIGERANTE SARANDI, FR.2L - R$3,19

CHOCOLATE LACTA FAVORITOS, CX.289,2G - R$8,98

FILÉ DE PEIXE TILÁPIA CARLINHOS, PCT.800G - R$22,99

IOGURTE PIÁ MORANGO, COM 6UN. - R$2,39

IOGURTE NESTLÉ CHANDELLE, CNJ.C/2 - R$3,79 

LOMBO SUÍNO C/OSSO CONGELADO, KG - R$9,49 

PEITO DE FRANGO CONGELADO COM OSSO, KG - R$6,29 

SALGADINHO CHEETOS/FANDANGOS, PCT.150G - R$4,98 

SORVETE KIBON CREMOSÍSSIMO, PT.1,5L - R$15,90

Situação atual da produção de leite na Região Centro Serra 
da área de atuação da Cotriel
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Ajurati receberá prêmio Folha Verde 2017 da Assembleia Legislativa
A Associação de Ju-

ventude Rural de Arroio 
do Tigre (Ajurati) vai ser 
agraciada com o prêmio 
Folha Verde 2017, na ca-
tegoria Trabalhadores 
Rurais. A Comissão Jul-
gadora do Prêmio Folha 
Verde 2017, foi formada 
por jornalistas e repre-

sentantes dos poderes 
públicos estadual e fede-
ral ligados ao setor, que 
elegeram os vencedo-
res das 12 categorias da 
premiação, em reunião 
coordenada pelo depu-
tado estadual Adolfo Bri-
to (PP). A entrega do tro-
féu ocorre em solenida-

de aberta ao público no 
Teatro Dante Barone, na 
próxima segunda-feira, 
4, com início às 16h.

O Folha Verde, organi-
zado pela Comissão de 
Agricultura, Pecuária e 
Cooperativismo, é uma 
homenagem concedida 
a entidades, instituições 

e pessoas que trabalham 
para garantir o cresci-
mento do setor primá-
rio e o desenvolvimento 
da economia gaúcha. “É a 
maior distinção do Parla-
mento Gaúcho para o se-
tor”, afirma o presidente 
da Comissão, deputado 
Adolfo Brito. >> Comissão elegeu os 12 segmentos do prêmio gaúcho



No dia 10 de novem-
bro, foi dado segui-

mento ao Projeto “Conhe-
cendo Nosso Aluno Me-
lhor” desenvolvido pela 
Escola Municipal de En-
sino Fundamental Ervi-
no Konrad, de Linha São 
Roque. Na oportunidade, 
foram visitadas as famí-
lias dos alunos de Linha 
Lambedor, Linha São Ro-
que e Linha Taquaral. O 

projeto visa resgatar a re-
lação família-escola, além 
de dialogar sobre o ensi-
no aprendizagem do alu-
no, bem como, ressaltar 
a importância da famí-
lia nas atividades escola-
res. Desta forma, a escola 
buscou aproximar ainda 
mais a relação entre a es-
cola e a família, demons-
trando a importância des-
ta para o desenvolvimen-
to do aluno.

 Na noite do dia 17 de 
novembro, a Escola reali-
zou o 5° Jantar da Famí-

lia, o qual contou com a 
presença dos familiares 
e autoridades municipais 
às quais vieram prestigiar 
as apresentações que fo-
ram trabalhadas durante 
todo o ano pelos profes-
sores e oficineiros do Pro-
grama Novo Mais Educa-
ção. A direção da escola 
agradece imensamente 
a todos que ajudaram na 
realização do jantar com 
as doações, aos que cola-
boraram no preparo do 
jantar e aos responsáveis 
pelas apresentações.

Magali Drachler
magali@gazetadaserra.com.br

>> Também foi realizado o 5º Jantar da Família com apresentações dos alunos
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>> PROJETO Direção e professores estiveram na casa dos pais de todos os alunos do educandário
Escola de Linha São Roque encerra visitações no interior

Administração conclui obra de pavimentação em Coloninha
Mais uma obra foi en-

tregue à comunidade. 
Nesta semana, a prefei-
tura de Arroio do Tigre 
concluiu o calçamento de 
1.600 metros quadrados 
em Coloninha. 

O valor total inves-
tido na obra, foi de R$ 
138.578,34, sendo recur-
so do Ministério das Ci-
dades, através de emen-
da parlamentar do De-
putado Sérgio Moraes 

(PTB-RS) e contraparti-
da do Município.

Esta obra receberá, 
nos próximos dias, cal-
çadas de passeio públi-
co, com rampa de aces-
so para cadeirantes. A 
obra de calçamento e a 
construção dos passeios 
públicos, era uma rein-
vindicação dos morado-
res da localidade e tem 
como objetivo assegu-
rar as condições de mo-

bilidade, além de melho-
rar as condições das se-
des distritais, proporcio-
nando melhores condi-
ções aos moradores. 

“Fico feliz que em ape-
nas 11 meses de traba-
lho à frente da Prefeitu-
ra, conseguimos concluir 
mais uma obra que bene-
ficiará os nossos muníci-
pes da Coloninha”, desta-
cou o prefeito Marciano 
Ravanello.

Inaugurada ampliação e reforma do ESF Vida e Saúde de Linha Taquaral
No último sábado, 25, 

a Administração de Ar-
roio do Tigre inaugurou 
a ampliação e reforma 
do ESF Vida e Saúde, de 
Linha Taquaral. O ato foi 
prestigiado pela comuni-
dade local sendo presidi-
do pelo prefeito munici-
pal Marciano Ravanello 
e pelo vice-prefeito Van-

derlei Hermes. Estive-
ram presentes também 
os secretários munici-
pais e vereadores, e vá-
rios servidores da área 
da Saúde. 

A obra de reforma de 
82,91m² e a ampliação 
de mais 106,52m² foi um 
repasse do Fundo Nacio-
nal da Saúde no valor de 

R$ 104.025,00, e com 
contrapartida do muni-
cípio de R$ 62.730,05, 
totalizando o valor da 
obra de R$ 166.755,05.

A Secretária da Saúde 
Verediana Limberger em 
seu discurso ressaltou 
que “agradece ao Pre-
feito Marciano por prio-
rizar a conclusão des-

ta obra, e por estar sem-
pre lado a lado de todos 
os trabalhos e tendo um 
olhar especial pela Se-
cretaria da Saúde que 
nos possibilitou concluir 
e entregar esta obra”.

Em seu pronuncia-
mento o prefeito saudou 
a todos os presentes, es-
tendeu os agradecimen-

tos a todos os servidores 
e elogiou o trabalho que 
vem sendo feito pela Se-
cretaria da Saúde: “Esta-
mos felizes de cumprir 
mais um compromisso 
assumido que é de ga-
rantir saúde pública com 
dignidade e próximo de 
suas casas, para as 214 
famílias atendidas pelo 

ESF Vida e Saúde, que 
por mais de 2 anos se 
deslocavam até a sede 
para atendimentos”.

Em seguida ocorreu a 
benção do ESF com vi-
sitação às dependên-
cias, seguindo-se o jan-
tar para os presentes, 
no salão da Comunida-
de Cristo Rei.
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DIAS 
7, 8 e 9 

DEZEMBRO

+ 10 VALE-COMPRAS DE R$ 1.000,00 REAIS

PRÓIS LOJA E FÁBRICA DE MÓVEIS 
um novo conceito de loja em Arroio do Tigre

Rua Castelo Branco, 497 | Arroio do Tigre | Fone 51 3747 1092

Entre em contato também através das redes sociais:

51 9 8032 1235 Próis Loja e 
Fábrica de Móveis

FEIRÃO DE NATAL

ESTOFADO ENELE OTTO 
12X R$ 229,90 (1+11) 
À VISTA R$ 2.299,00        
disponível em outras cores

CONJUNTO BOX FLORA 1,38
12X R$ 79,00 (1+11)     
À VISTA R$ 799,00 

Na compra de um conjunto box
leve 2 travesseiros grátis

MULTIUSO URUGUAI
12X R$ 16,00 (1+11)     
À VISTA R$ 149,00 

CONJUNTO ESTOFADO 
2X3 LUGARES
12X R$ 79,00 (1+11)     
À VISTA R$ 799,00   

disponível em outras cores

VENTILADOR 
DE MESA
R$ 99,00   

TAPETES 1,40 X 2,00
12X R$ 22,00 (1+11)     
À VISTA R$ 220,00   

disponível em diversas cores

POLTRONA PARIS
12X R$ 24,00 (1+11)     
À VISTA R$ 229,00   

disponível em outras estampas

CORTINA BELLA JANELA  
+ KIT Suporte e Varão

12X R$ 25,00 (1+11)     
À VISTA R$ 239,00   

disponível em diversas cores

3,00 m

2,
30

 m

Compre um estofado 
leve 1 cadeira grátis

Mais de 20 modelos de estofados, colchões e roupeiros com preço direto de fábrica.

NATALNATALSUPER
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Prefeitura inicia instalação de 
decoração de Natal no município
>> FIM DE ANO   Ideia é deixar ruas e 
praças da cidade com um colorido especial. 
Força-tarefa envolve diversas secretarias

A Prefeitura Municipal de Estrela 
Velha começou a instalar na últi-

ma terça-feira, 28, a decoração natali-
na, deixando as ruas e praças com co-
lorido especial. Com a intenção de or-
namentar a cidade e fomentar o clima 
típico de fim de ano. Uma força-tarefa 
foi realizada entre as secretarias Mu-

nicipais de Assistência Social, Cultura 
e Turismo e de Obras. 

Os enfeites estão concentrados no 
centro da cidade para dar maior visi-
bilidade e encantar os munícipes e vi-
sitantes de outras localidades, decora-
ção é feita com materiais reutilizados, 
e o reaproveitamento de todo o acervo.

O fim de ano será de 
formaturas em Estrela 
Velha. As solenidades 
abrangem alunos con-
cluintes da última eta-
pa da educação infan-
til (pré- escola, Nível B) 
das turmas de nono ano 
do ensino fundamental, 
e do terceiro ano do en-
sino médio, oriundos 
das redes municipal e 

estadual de ensino.
Nesta sexta-feira, 1º, 

ocorre a formatura da 
Escola Municipal de 
Educação Infantil Al-
zira Nunes Ceolin – Vó 
Alzira. No dia 8 de de-
zembro, a Escola Muni-
cipal de Ensino Funda-
mental 25 de Julho rea-
lizará suas formaturas 
de pré-escola - nível B. 

Também será realizada 
a  formatura com as tur-
mas de nono ano da Es-
cola Álvaro Rodrigues 
Leitão, no dia 15 de de-
zembro.

Já no dia 14 de de-
zembro será realizada 
a formatura dos alunos 
do terceiro ano da Es-
cola Estadual de Ensi-
no Médio Estrela Velha. 

A Administração Muni-
cipal parabeniza todas 
essas instituições de 
ensino, representadas 
por seus diretores, pro-
fessores, alunos e fun-
cionários pelo brilhan-
tismo e criatividade na 
promoção dos eventos, 
que contam com o apoio 
e prestígio de pais e co-
munidade em geral.

Formaturas das escolas municipais 
e estaduais iniciam nesta sexta-feira

Nessa segunda-feira, 
27, iniciou a execução 
de pontilhões, na loca-
lidade de Linha da Ser-
ra, interior de Estrela 
Velha. A obra vai bene-
ficiar os moradores des-

ta localidade. 
O serviço proporcio-

na maior segurança e 
evita transtornos aos 
que passam diariamen-
te pelo local, principal-
mente nos períodos 

chuvosos, que aumen-
ta o volume de água das 
chuvas o que torna a 
travessia arriscada, fa-
cilitando o escoamento 
da água. 

Com a construção 

dos pontilhões, os mo-
radores poderão tra-
fegar a pé ou de carro 
em segurança. A previ-
são é que o serviço seja 
concluído dentro de dez 
dias.

Iniciada a construção de pontilhões no interior
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>> A satisfação 
reside no esforço, 
não no resultado 
obtido. O esforço 
total é a plena 
vitória.

Mahatma Gandhi

Frase da 
semana

Enquanto humanos, temos na intensidade e na forma 
como estabelecemos contato com os outrosuma de nos-
sas marcas identitárias. Alguns são extremamente depen-
dentes da interação. São expansivos, coletivos, por vezes 
até demais. Outros, por sua natureza, por sua índole ou 
pelos valores que assimilaram, são avessos ao tumulto, e 
preferem justamente o resguardo, evitam a invasividade e 
o agito. E há, claro, os que estão no meio termo, que con-
seguem equilibrar ou administrar bem os extremos: nem 
expansivos demais, nem isolados demais. Apenas sociais, 
o necessário para sua própria sobrevivência e para serem 
colaborativos no todo. Podemos estar perto, mas tam-
bém não perto demais e o tempo todo. Podemos ter nos-
sa própria distância em relação a tudo, e aos outros, nos-
sa independência, mas também não longe demais. Essa é 
a grande questão.

Diante dessa condição inerente a cada um de nós, na 
coletividade temos o compromisso de participar, mas sem 
abusar. É de praxe que, a certa altura, cada tempo e cada 
geração em em maior ou menor grau precisem lidar com 
a invasividade, a expansividade. Quando jovens, é natu-
ral que sejamos expansivos. Mas quando amadurecemos, 
quando nos tornamos adultos, é novamente natural (e es-
perado, inclusive) que nos tornemos criteriosos, e mais con-
tidos. Isso é aprendizagem.

Cada tempo trará sua evolução (que não tem nada a ver 
com avanço eletrônico ou de técnica) e suas angústias exis-

tenciais, estas não raro 
associadas ao descom-
passo entre a evolução 
técnica e a sua com-
pleta inutilidade exis-
tencial. Houve uma 
época, há tão poucos 
anos, que, para con-
versar com alguém 
próximo ou da famí-
lia que estivesse em ou-
tra cidade ou em ou-
tro país, a maioria de 
nós se deslocava até a 
Companhia Riogran-
dense de Telecomuni-
cações (CRT). Ali, so-

licitava ligação em Discagem Direta à Distância (o famo-
so DDD) ou em Discagem Direta Internacional (DDI), re-
cebia senha e aguardava pacientemente ser chamado pela 
atendente. Então ia até uma cabine e ali, por vezes tremen-
do de ansiedade, pegava o fone e ouvia uma voz querida. 
Essa conversa acontecia, quando muito, uma vez por se-
mana, por mês, ou por ano. Aguardava-se longa e ansio-
samente pela hora de, talvez num sábado à noite, conver-
sar com alguém que estava longe.

A vida seguia, a vida era vivida, cada um tocava suas 
coisas e cuidava de sua rotina, onde quer que estivesse. Vi-
via, sobrevivia, acontecia. Era o meio disponível. E, no en-
tanto, não haveria, naquele tempo, como nos tempos an-
teriores (desde que o mundo é mundo), mais afeto e mais 
proximidade? Não se mede nem afeto, nem proximidade, 
óbvio, mas o que é certo também é que a mediação tecno-
lógica, eletrônica, em nada facilita ou aproxima mais. Por 
vezes, inclusive distancia.

Como hoje. Todas as pessoas, em qualquer canto do pla-
neta, já não estão nem à distância de uma ligação, de uma 
voz, de um contato, como naquele outro tempo, jurássico 
e dinossáurico tempo de DDD e DDI. Agora, não apenas 
se fala com as pessoas como se tecla com elas em tempo 
real, e inclusive se vê elas na tela do celular por uma das 
inúmeras câmeras que nos cercam e focam. Tudo e todos 
estão onipresentes o tempo todo, de forma exaustiva. Es-
tão tanto que no final não estão.

Mas, então, por que será que tantos se dizem – e de cer-
to modo estão – mais isolados e mais solitários do que nun-
ca? Estar junto, estar próximo, não é ter a possibilidade do 
contato eletrônico, mediado, frio. Talvez por isso, pessoas 
sentadas lado a lado, na sala de casa, no restaurante, em 
bancos de praça, cada qual com seu celular e num mun-
dinho no qual já não dizem nada que faça sentido e pou-
co se importam ou se sentem comprometidos com o ou-
tro, tão livres que a certa altura já não sabem a que ou a 
quem estão ligados, sem dúvida estão muito mais distan-
tes, muito mais afastados, muito mais incomunicáveis, do 
que os que, anteontem, faziam um DDI uma vez por ano.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> “Há pouco 
tempo, fazíamos 
DDD ou DDI 
para falar com 
alguém. Hoje, tudo 
está a um toque 
do celular. Mas 
isso não tem nos 
aproximado.”

>> Como é prazeroso manusear 
o livro. A capa com ilustrações 

coloridas já é um convite à 
leitura. Folhear, página por 

página, na expectativa “do que 
vai acontecer”.  E o livro está 
bem próximo, ao alcance das 

crianças, nos estandes da Feira.”

Normalistas contam histórias 
para atrair leitores mirins

Alunas do Curso Normal da Escola Estadual 
Pe. Benjamim Copetti preparam-se para interagir 
na Feira do Livro que inicia no próximo dia 8, em 
Sobradinho. E, por que o fazem? Histórias conta-
das de uma forma lúdica, através de peças teatrais 
ou de cantigas, têm a força de atrair leitores, pois 
fazem voar a imaginação, 
despertam a curiosidade 
e o interesse pela leitura. 
Como é prazeroso manu-
sear o livro. A capa com 
ilustrações coloridas já é 
um convite à leitura. Fo-
lhear, página por página, 
na expectativa “do que vai 
acontecer”.  E o livro está 
bem próximo, ao alcance 
das crianças, nos estandes 
da Feira. 

Conforme programa-
ção, as alunas realizam na abertura da Feira ati-
vidades lúdicas que se estendem durante todo dia. 
Às 10h30, apresentam a peça de teatro “Família do 
Chaves” e o musical “Era Uma Vez”, e às 15 h, o 
musical “Coloridos”. No dia 9, às 11h, a peça de 
teatro “Rosa Maria no Castelo Encantado”, e às 
16h30, o musical “O Rato”.

É tradição a parceria da Escola Copetti com a Fei-

ra Municipal do Livro. Em 1979, na Primeira Fei-
ra, foi interrompida a Avenida João Antônio, em 
frente à Praça, para a realização da Rua do Lazer. 
Numa promoção do Lions Clube de Sobradinho e 
Escola Pe, Benjamim Copetti, houve uma tarde de-
dicada à criatividade infantil, ocasião em que foram 

colocados pincéis e tintas, 
à base de cal, à disposição 
das crianças que pintaram 
à vontade no calçamento. 
Os trabalhos foram coor-
denados pela professora de 
Educação Artística do Cur-
so Normal, Marilene Peze-
rico, e pelo professor Rui 
Alves Corrêa, presidente 
do Lions Clube (Paladino 
Serrano de 17/10/1979).     

O hábito de ler se crista-
liza no prazer da visita fre-

quente à biblioteca da escola, no acervo que a crian-
ça vai organizando gradativamente em sua casa, na 
retirada de livros da Biblioteca Pública, nas permu-
tas entre colegas. São passos para entrar num mun-
do fascinante, o da literatura infantil. Os projetos 
das escolas e os incentivos da família são fortes su-
portes para a construção desse “caminho sem vol-
ta”: o hábito de ler. Ler por prazer!
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Ouça a programação e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339

  (51) 99896-9981
Acompanhe a 

programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Sábado para conhecer as soberanas da 17ª Fejão
>> O GRANDE DIA   Evento terá início às 21 horas e vai movimentar o Ginásio Antônio 
Dors com a defi nição da rainha e princesas da festa, que ocorrerá em abril de 2018

Chegou o grande dia. 
Depois de um mês 

de intensa preparação, 
as 12 candidatas ao títu-
lo de soberanas da Festa 
Estadual do Feijão (17ª 
Fejão) irão desfilar nas 
passarelas do Ginásio 
Antônio Dörs. A rainha 
e as princesas do maior 
evento da região serão 
conhecidas na noite des-
te sábado, 2, véspera do 
aniversário de 90 anos 
de emancipação políti-
co-administrativa de So-
bradinho. O baile está 
previsto para iniciar às 
21 horas.

D e s d e  q u e  fo ra m 
apresentadas pela pri-
meira vez à comunida-
de, no saguão da Prefei-
tura, as candidatas pra-
ticamente não tiveram 
descanso. Realizaram 
de uma série de oficinas, 
participaram de ativida-
des, passeios e sessões 
de fotos. Fizeram até 

mesmo viagens para ou-
tros municípios, incluin-
do para a capital Porto 
Alegre, onde visitaram a 
Assembleia Legislativa e 
foram recebidas pelo go-
vernador José Ivo Sarto-
ri no Palácio Piratini.

As candidatas farão 
desfiles individuais e co-
letivo e serão avaliadas 
por uma comissão de ju-
rados, que irão definir a 
nova corte de soberanas 
da festa. Elas irão subs-
tituir a atual rainha Fer-
nanda Brandt e as prin-
cesas Betina Maia e Lua-
na Monteiro. Durante o 
evento, deve ser lança-
da oficialmente a 17ª 
Fejão, que ocorrerá em 
abril de 2018. 

Ingressos e 
premiação
Os ingressos anteci-

pados para o baile serão 
comercializados até o fi-
nal da tarde desta sex-
ta-feira, 1º, e a expecta-
tiva é de ginásio lotado. 
A animação após a esco-
lha das soberanas ficará 

a cargo da Banda Indús-
tria Musical, de Cerro 
Largo. Conforme o presi-
dente da 17ª Fejão, Dar-
lan Kittel, a premiação 
será de R$ 2 mil para a 
rainha e R$ 500,00 para 

as princesas, patrocina-
dos pela MaxCredi, Lo-
teamento Siman e Ve-
reador Tuki Siman. A 
melhor torcida do even-
to também vai receberá 
um prêmio.

  Serviço
Os ingressos antecipados podem ser adquiridos 

até esta sexta-feira, nas Farmácias Associadas de 
Sobradinho, Arroio do Tigre e Ibarama, no Peitasso 
Distribuidora de Bebidas, na Loja Tribo e no Quiosque 
da Praça/Mistura Fina, ao custo de R$ 15,00 
(mulheres) e R$ 20,00 (homens). Na hora, o valor nas 
bilheterias sobe para R$ 30,00.

  Transmissão ao vivo
A Rádio Gazeta FM 98.1 fará uma ampla cobertura 

do baile de escolha das soberanas da 17ª Fejão 
com transmissão ao vivo, trazendo os bastidores, as 
primeiras entrevistas e a definição da nova rainha e 
princesas da festa.

>> As 12 candidatas a soberanas da 17ª Fejão: quem será a rainha e as princesas do maior evento de Sobradinho?

MATEUS SOUZA/BANCO DE IMAGENS

Dando sequência às tratativas por 
melhorias na qualidade da energia 
aos municípios, o deputado estadual 
Adolfo Brito manteve contato, na ma-
nhã da última segunda-feira, 27, com 
a Secretaria Estadual de Minas e Ener-
gia, para sugerir as datas de 6 ou 7, 13 
ou 14 de dezembro, para a realização 
de audiência com o secretário Artur 
Lemos Júnior e dirigentes da RGE Sul, 
que terá a presença de prefeitos da re-
gião Centro Serra e também dos muni-
cípios de Candelária, Vale do Sol, Agu-
do e Pinhal Grande.

Conforme Brito, dentro do que fi-
cou acertado com o presidente da As-
sociação dos Municípios do Centro Ser-
ra (AMCSerra), prefeito Gilnei Luche-

se, de Lagoa Bonita do Sul, durante en-
contro que ocorreu no dia 23, junto à 
Comissão de Agricultura, Pecuária e 
Cooperativismo da Assembleia Legis-
lativa, até o final desta semana deverão 
enviar suas informações, Cerro Bran-
co, Novo Cabrais, Ibarama e Segredo.

Cada município deve entregar um 
documento com o levantamento de 
dados e relatórios das localidades da-
quela região, contendo as principais 
dificuldades com relação à qualida-
de de energia Adolfo Brito confirmou, 
também, que convidou os colegas Ed-
son Brum (PMDB) e Marcelo Moraes 
(PTB), para participarem da reunião, 
que ocorrerá na Secretaria de Estado 
de Minas e Energia.

Melhorias na energia devem ser debatidas em dezembro
AUDIÊNCIA COM O SECRETÁRIO

DIVULGAÇÃO
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Piscicultura em debate nesta sexta-feira

Mateus Souza

mateus@gazetadaserra.com.br

>> SOBRADINHO   Reativação da antiga Braspeixe, em Linha Brasileira, agora cedida 
para a Agroindústria Kroth, marca momento especial da atividade no município

Pela primeira vez, So-
bradinho será palco do 
Seminário Regional de 
Piscicultura, evento que 
deve atrair produtores 
de toda a região. Há tam-
bém a confirmação de vi-

sitantes de Vale do Sol, 
Vera Cruz e Paraíso do 
Sul. O evento, promovi-
do pela Emater, Prefei-
tura e Associação dos 
Piscicultores de Sobra-
dinho, tem por objetivo 

promover ações que for-
taleçam a cadeia produ-
tiva do pescado no Cen-
tro Serra, além de pro-
porcionar momentos de 
discussão sobre a pisci-
cultura no Estado.

Por muito tempo, a 
piscicultura esteve 

esquecida em Sobradi-
nho. A atividade, tão im-
portante em outros mu-
nicípios, contudo, voltou 
a ser incentivada nos úl-
timos anos. Mais produ-
tores tem se interessa-
do por ela, e o ponto alto 
desta nova fase ocorre 
nesta sexta-feira, 1º, com 
dois momentos marcan-
tes: a realização do 1º 
Seminário Regional de 
Piscicultura, que deve 
lotar a Câmara de Vere-
adores, e a inauguração 
da Agroindústria de Pes-
cados Kroth, na localida-
de de Linha Brasileira.

A agroindústria, por 
sinal, está desde o pri-
meiro semestre desse 
ano ocupando as insta-
lações da antiga Bras-
peixe, que esteve desa-
tivada por mais de uma 
década. O responsável 
agora é o agricultor Ar-
mando José Kroth, na-
tural de Arroio do Tigre, 
mas que reside em Se-
gredo. Ele atua no setor 
há mais de dez anos, e 
possui sua agroindústria 
legalizada há cerca de 
dois anos e meio. “Acre-

ditamos que Sobradinho 
possui um mercado con-
sumidor e muito promis-
sor”, ressalta.

O imóvel foi cedido 
pelo município à agroin-
dústria em forma de co-
modato pelo período de 
cinco anos, podendo ser 
renovado por mais cinco, 
e oferece toda a estrutu-
ra necessária para o seu 
funcionamento. “Com 
a agroindústria em So-
bradinho, a ideia é com-
prar pescado de toda a 
região Centro Serra. Es-
tava difícil ficar somen-
te em Segredo”, comen-
tou Kroth, que projeta 
aumentar também a pró-
pria produção de peixes, 
de 20 para 30 mil quilos 
por ano.

A ideia é, no começo, 
fazer o abate dos peixes 
em um ou dois dias por 
semana na agroindús-
tria. Dependendo da de-
manda, como na Sema-
na Santa e nos dias que 
a antecedem, a ativida-
de pode ocorrer mais 
vezes por semana. “Va-
mos ir atrás dos peixes 
de outras cidades”, ga-
rante Kroth. Além disso, 
ele seguirá comerciali-
zando o pescado na Fei-
ra do Produtor, que ocor-
re em Sobradinho sem-
pre nas quartas-feiras e 
sábados.

Na última terça-feira, 
24, Kroth recebeu a re-
portagem da Gazeta da 
Serra e o chefe da Ema-
ter/RS-Ascar de Sobra-
dinho, Adriano Dreher, 
na agroindústria, e mos-
trou como é o passo a 
passo do processamen-
to do peixe. “Existe um 
fluxo que deve ser segui-
do nesse trabalho. Não 
pode haver refluxo”, co-
menta Dreher

Desejo pessoal e 
merenda escolar
Há cinco anos, quan-

do assumiu a chefia da 
Emater de Sobradinho, 
Dreher definiu como 
uma de suas metas a re-
ativação da Braspeixe. E 
deu certo, depois de vá-
rias chamadas públicas 
sem interessados. Ele 
também teve papel im-
portante na criação da 
Associação dos Pisci-

cultores de Sobradinho, 
que conta atualmente 
com quase 30 associa-
dos em dia. 

Com a Agroindústria 
Kroth em pleno funcio-
namento, Dreher res-
saltou que o próximo 
passo é incluir o pesca-
do na merenda escolar, 
algo que já vem ocor-
rendo em outros mu-
nicípios da região, mas 
que será inédito em So-

bradinho. “É um objeti-
vo nosso, já que nunca 
aconteceu aqui. Na pri-
meira chamada pública 
do próximo ano, já pre-
tendemos colocar o pei-
xe na alimentação das 
escolas municipais”, re-
vela. Ele também desta-
ca o incentivo e apoio de 
Luciano Turcato, médico 
veterinário e responsá-
vel técnico pela agroin-
dústria.

>> Adriano Dreher e Armando Kroth: inauguração da agroindústria integra o Seminário de Piscicultura

FOTOS: MATEUS SOUZA

Seminário Regional ocorre hoje

Programação - 1º Seminário Regional de Psicultura
8h30 – Recepção e credenciamento
9 horas – Abertura
9h15 – Cenário da Piscicultura no Rio Grande do Sul, com o palestrante Henrique 

Bartels, da Emater/RS-Ascar
9h30 – Cultivo de tilapias, com a Piscicultura Dalferth, de Teutônia
10h30 – Sistema de Produção de Carpas, com João Alfredo de Oliveira Sampaio, 

da Emater/RS-Ascar
11h30 – Manifestação de autoridades
12 horas – Almoço à base de peixe
13h30 – Visita a uma criação de carpas e tilapias, em Linha Brasileira
14h45 – Inauguração da Agroindústria de Pescado Kroth, em Linha Brasileira >> Prédio da antiga Braspeixe, onde já está em funcionamento a Agroindústria Kroth
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Pontapé inicial para o Natal das Estrelas
>> FIM DE ANO   Durante todo o mês de dezembro, atividades vão marcar o aniversário 
de 90 anos de emancipação de Sobradinho e a tradicional programação natalina

O último mês de 2017 
será marcante na 

história de Sobradinho. 
Aliando a programação 
tradicional de fim de ano 
com eventos culturais, 
musicais e gastronômi-
cos, o Natal das Estre-
las 2017 terá início nesta 
sexta-feira, 1º, com even-
tos voltados à piscicultu-
ra e também a tradicional 
Feira das Agroindústrias 
Familiares na Praça 3 de 
Dezembro. As atividades 
festivas se estendem até 
janeiro de 2018.

Na manhã dessa quin-
ta-feira, 30, o vice-prefei-
to Armando Mayerhofer 
e a Diretora de Cultura e 
Turismo, Ingrid Hermes, 
participaram do progra-
ma Giro Regional, na Rá-
dio Gazeta FM, e convi-
daram a comunidade a 
prestigiar as atividades 
que marcam a programa-
ção especial. Neste ano, o 
tema escolhido pela Pre-
feitura e Casa da Cultura 
foi “A Estrela da festa é So-
bradinho”, evidenciando 
o aniversário de 90 anos 
de emancipação político-
-administrativa do muni-
cípio.

Entre as atividades do 
final de semana, desta-
que para a primeira edi-
ção da Caminhada na Na-
tureza, promovida pela 
Emater/RS-Ascar. A saí-
da está prevista para as 

14 horas deste sábado, 2, 
em frente a Igreja Matriz 
Nossa Senhora dos Nave-
gantes. A caminhada visa 
incentivar o contato com 
a natureza, conhecimen-
to do potencial da agri-
cultura familiar, valoriza-
ção do meio rural, promo-
ver a prática da caminha-
da como forma de melho-
ria na qualidade de vida 
dos participantes e esti-
mular o desenvolvimen-
to das unidades de pro-
dução familiar.

Já no domingo, 3, será 
feita uma celebração de 
ação de graças pelos 90 
anos do município, na 
Praça 3 de Dezembro. 
Outro fato marcante será 
o lançamento da Revista 
em homenagem ao ani-
versário de Sobradinho, 
iniciativa da Editora Cen-
tro Serra. Ainda pela ma-
nhã, haverá uma exposi-
ção de carros antigos em 
frente a Casa da Cultu-
ra Amario João Lazzari. 
Durante todo o dia, tam-
bém serão realizados jo-
gos amistosos de futebol 
no Atlético Esporte Clube, 
no Bairro Baixada.

Outros eventos
Nos próximos dias, 

uma série de eventos vai 
movimentar o municí-
pio de Sobradinho. En-
tre eles, está a 22ª Feira 
do Livro de Sobradinho 

e 11ª Ferarte, com uma 
variada programação, e 
a 6ª Deutsches Fest, even-
to da Associação Cultu-
ral Alemã de Sobradinho 
(Acas), ambos na Praça 3 
de Dezembro. Ainda, ha-
verá a 1ª Rústica Sobra-
dinho/Unisc/Alarico Pla-
nejados, no dia 10 de de-
zembro.

As decorações natali-
nas, conforme Mayerho-
fer, devem começar a to-
mar forma na próxima se-
gunda-feira, 4, com a li-
citação para escolha da 
empresa vencedora, e a 
ideia é deixar tudo pron-
to para a chegada do Pa-
pai Noel, na noite de ter-
ça-feira, 5. O investimen-
to para a decoração nata-
lina, de R$ 150 mil, con-
tou com patrocínio do co-
mércio e empresas locais 
e recursos próprios.

 Programação - Natal das Estrelas 2017 - Primeiros dias
1º/12 – Sexta-feira 

8h – Feira das Agroindústrias Familiares, na Praça 3 de Dezembro 
8h30 – Seminário Regional de Piscicultura na Câmara de Vereadores de Sobradinho. 
Promoção da Emater/RS-Ascar 
14 horas – Inauguração da Agroindústria Kroth, em Linha Brasileira 
     02/12 – Sábado 
8 horas – Feira do Artesanato, na Praça 3 de Dezembro 
14h45 – Saída da 1ª Caminhada da Natureza, promoção da Emater/RS-Ascar e 
Prefeitura 
21 horas – Baile de escolha das soberanas da 17ª Fejão e aniversário de 90 anos de 
Sobradinho, no Ginásio Antônio Dors

03/12 – Domingo 
9 horas – Missa de Ação de Graças pelos 90 anos de emancipação de Sobradinho, na 
Igreja Matriz 
9h30 – Abertura da exposição de carros antigos, em frenter a Casa da Cultura 
10 horas – Lançamento da revista em homenagem aos 90 anos de Sobradinho, na 
Praça 3 de Dezembro 
10h30 – Homenagem aos aposentados 
11 horas – Abertura da exposição temática da Aciso, no Hotel do Comércio, com 
apresentação do Coral Cantare `e Vivere. 
11h30 – Churrasco na Praça. Promoção do Lions Clube Sobradinho 
- Durante todo o dia: jogos de futebol no Atlético Esporte Clube

04/12 – Segunda-feira 
9 horas – Abertura da exposição de telas, na Biblioteca Pública Municipal 
19 horas – Sessão especial da Câmara de Vereadores com o projeto “Vereador por 
um dia”

>> Ingrid Hermes fala sobre a programação de fim de ano
>> Mayerhofer: decoração vai ficar pronta até terça

Agricultoras realizam encontro nesta sexta-feira
A Associação das Agricultoras de 

Arroio do Tigre realiza o 4º Encontro 
de confraternização da entidade nes-
ta sexta-feira, 1º, no Balneário Hermes, 
em Linha Cereja.  O evento tem por ob-
jetivo o relembrar, bem como a avalia-
ção das atividades realizadas junto a 
Associação durante o ano de 2017 e a 
definição de datas para atividades já 
planejadas para 2018.

Fomentando a reflexão acerca dos 
reais objetivos que dão sentido à asso-
ciação e suas finalidades, assim como 
as questões relativas à organização das 
mulheres enquanto líderes junto às 

suas famílias, em suas propriedades e 
na Comunidade onde residem, contri-
buindo assim, para o fortalecimento 
dos 19 grupos que totalizam mais de 
900 agricultoras associadas de dife-
rentes localidades, os quais compõem 
a Associação.

Salienta-se que dentre as atividades 
já programadas para 2018, está o Baile 
em comemoração aos 30 anos da Asso-
ciação das Agricultoras de Arroio do ti-
gre, com escolha de Soberanas na data 
de 24 de julho de 2018, junto ao giná-
sio Tigrão, com a Banda “OS ATUAIS”, 
já contratados em julho de 2017.

 Programação:
9 horas – Acolhida das participantes;
9h20 – Início das atividades:
Apresentação das atividades realizadas junto à Associação das Agricultoras 

durante o ano de 2017;
Dinâmica de avaliação das atividades, através da realização de trabalho em Grupo;
Apresentação da avaliação elaborada pelos Grupos de trabalho;

12 horas – Almoço de confraternização com a participação de entidades/
instituições parceiras

13h30 – Planejamento atividades 2018;
14h30 – Dinâmica de amigo secreto entre as participantes, bem como troca de 

sementes e mudas;
15h30 - Caminhada pelo Balneário e roda de conversa;
16 horas – Encerramento.

ARROIO DO TIGRE

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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Aluna da São Valentim será 
a presidente da Câmara Mirim
>> PROJETO DO LEGISLATIVO   Mesa diretora foi definida em sorteio realizado no 
Legislativo. Sessão solene de posse ocorrerá na próxima segunda-feira

Está tudo pronto para 
os vereadores mirins 

de Sobradinho tomarem 
posse. A sessão solene 
da Câmara, que deve lo-
tar as dependências do 
Plenário Ottmar Kessler, 
está marcada para as 19 
horas da próxima segun-
da-feira, 4. E a mesa dire-
toria já foi definida, após 
um sorteio realizado na 
manhã da última terça-
-feira, 28, durante reu-
nião de preparação com 
a presidente do Legislati-
vo municipal, Maxcemira 
Trevisan (PDT).

Duas escolas do inte-
rior estarão representa-
das na mesa diretora Ias-
min Finkler Roosmann, 
da Escola Municipal São 
Valentim, da localidade 
de Campestre, será a pre-
sidente da Câmara Mi-
rim. Ela terá Priscila Sch-
neider, da Escola Flor Fa-
brício Ceretta, de Arroio 
Bonito, como vice. Já o 
primeiro-secretário será 
o aluno da Escola Bor-
ges de Medeiros, Nicolas 
Scherer Fetzer. A posição 
de cada vereador mirim 
no plenário também foi 
definido na reunião.

Conforme Maxcemi-

ra, optou-se pelo sorteio 
para dar igualdade a to-
das as escolas. Ela expli-
ca ainda que a sessão or-
dinária do Legislativo de-
verá ser mais curta do 
que o normal para que 
os vereadores mirins te-
nham mais tempo para 
mostrar seus trabalhos. 
“Eles vão discutir e vo-
tar as proposições, farão 
juramento e serão diplo-
mados”, explicou a vere-
adora, que tem se mos-
trado empolgada com as 
reivindicações dos estu-
dantes.

A presidente da Câma-
ra lembra também que 
há a possibilidade de So-
bradinho participar do 
projeto Deputado por um 
Dia, após conversar com 
deputados estaduais na 
Assembleia Legislativa. 
“Eles querem muito que 
os vereadores mirins vi-
sitem a Assembleia”, co-
mentou, lembrando que 
o acesso deles ao parla-
mento gaúcho acabou 
não ocorrendo, devido 
ao protesto do Cpers/
Sindicato.

Visita na Rádio 
Gazeta FM
Antes da reunião no 

Legislativo, os vereado-
res mirins, acompanha-
dos de pais, professores 

e diretores, participaram 
do programa Giro Regio-
nal, na Rádio Gazeta FM, 
e tiveram a oportunida-
de de falar de suas pri-
meiras impressões so-
bre o projeto da Câmara. 
Os estudantes também 
explanaram sobre algu-
mas ideias e propostas 
que pretendem levar até 
a tribuna durante a ses-
são e também ao prefei-
to Maninho Trevisan, que 
deverá estar presente.

Ao seu modo, cada um 

dos nove vereadores mi-
rins discursaram nos mi-
crofones. Alguns estavam 
mais tímidos, enquan-
to outros demonstraram 

maior facilidade para fa-
lar em público. É destaca-
do também o fato de, dos 
nove vereadores mirins, 
sete serem mulheres, o 

oposto da atual compo-
sição da Câmara de So-
bradinho, onde são sete 
vereadores e duas vere-
adoras.

O que os estudantes falaram na Rádio Gazeta FM

“Faltam mais escolas agrícolas no município” – Iasmin Finkler Roosmann, do 5º 
ano da Escola Municipal São Valentim

“Pretendo tentar desenvolver projetos dentro das áreas da saúde, educação 
e segurança” – Amabily Rathke, do 8º ano da Escola Municipal Dr. Adolpho 
Sebastiany

“Tenho projetos na área do meio ambiente, do trânsito e na questão social” – 
Ana Beatriz Sebastiany de Oliveira, do 7º ano da Escola Estadual Padre Benjamim 
Copetti

“Acho que as escolas precisam de laboratórios de informática para poderem 
fazer pesquisas” – Laísa Perla Schneider, do 9º ano da Escola Municipal Seomar 
Mainardi

“As ONGs de Sobradinho estão lotadas de animais. Algo precisa ser feito” – 
Camila Larissa de Moraes Mai, do 9º ano da Escola Municipal Geralcino Dornelles

“É preciso melhorar bastante a saúde. E as escolas também” – Priscila 
Schneider, do 6º ano da Escola Municipal Flor Fabrício Ceretta

“Meu projeto é investir na opinião das pessoas. São os moradores do bairro 
que sabem o que precisam” – Jaquieli Feck, do 7º ano da Escola Municipal Espírito 
Santo

“Quero mais faixas de segurança nas ruas, pois o trânsito atualmente está um 
perigo” – Douglas Henrique da Silva, do 5º ano da Escola Estadual Lindolfo Silva

“Precisamos colocar placas de iluminação solar para começar a economizar 
mais e investir em outros projetos” - Nicolas Scherer Fetzer, do 5º ano da Escola 
Municipal Borges de Medeiros

>> Vereadores mirins estiveram no estúdio da Rádio Gazeta FM na manhã da última terça-feira

>> Na Câmara, vereadores mirins se preparam para a sessão de posse

DIVULGAÇÃO

MATEUS SOUZA
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IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO, vende fazen-
da completa 128 ha, com 
várias benfeitorias, casa, 
galpão, mangueiras, bre-
te, nove açudes, seis divi-
sões, alambrados novos, 
38 ha de eucalipto com 5 
anos 8 km da RS 471, doc. 
ok.Valor somente R$ 10 
mil o ha Fotos sitewww.
imobiliarianovotempo.
com.br cod 010 Fone: 
51999 686 878.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO N° 038/2017.

O Prefeito Municipal de Segredo, Estado do Rio Grande do Sul, no uso 
de suas prerrogativas legais e considerando o disposto no Art. 48, Pará-
grafo Único, da Lei Complementar n° 101, de 04 de Maio de 2000 e no 
Decreto n° 1.191, de 20 de Maio de 2002, convoca a população e os de-
mais interessados para AUDIÊNCIA PÚBLICA a realizar-se no dia 08 de 
dezembro de 2017, às 13:30 horas, na Sala de Reuniões da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores, sito a Rua Prof. Leonida Unfer, nº 467, nesta cida-
de, com finalidade de apreciar a minuta do Projeto da Lei Orçamentária 
para o exercício de 2018.

Gabinete do Prefeito Municipal de Segredo, aos 27 dias do mês de no-
vembro de 2017. 

VALDIR JOSÉ RODRIGUES,
Prefeito Municipal. 

Registre-se e publique-se.

DIEGO FERNANDO PUNTEL,
Secretário Municipal de Administração.

Enviar currículo para:
sobradinhovendas@gmail.com

Vendedores/as
Empresa de consultoria internacional recruta para 

seu cliente os melhores profissionais da área.

São requisitos básicos desses candidatos(as):

•	 Excelente apresentação, espírito jovem e dinâmico (de 
30 a 65 anos), experiência e excelente nível cultural. 

•	 Os candidatos selecionados serão remunerados por 
presença, e por resultados (fixo+ comissões+ prêmios).

ALUGA-SE: Casa  para  
residência ou escritório, 
na beira da Av. João Antô-
nio, em Sobradinho. Dois 
quartos, sala, cozinha e 
banheiro. Fone 51 995 
152 565.

PRAIA CAMBORIU: 
Apartamento com dois 
quartos, dois banheiros, 
sala, cozinha e garagem. 
300 metros do mar. Fone 
51 935 152 565.

INSTALAÇÃO E MA-
NUTENÇÃO DE AR 
C O N D I C I O N A D O 
SPLIT:  A instalação, R$ 
150,00. Com técnico pro-
fissional. Qualidade e ga-
rantia. Fone 51 998 349 
024.

Deus a quis para junto de si. Sua 
vontade soberana lhe reserve um lugar 
que sua bela vida soube conquistar, sua 
alma generosa, só soube fazer o bem, 
enquanto viveu.
Sua lembrança ficará sempre viva 

em nossa memória, pois para os que 
AMAM, o tempo é a ETERNIDADE.
Saudades imensas das pessoas que 

com você conviveram, e que a paz esteja 
sempre contigo, é o que sua família lhe 
deseja.

Que assim seja... Amém!

Convidamos para missa de 1º ano 
de falecimento, a ser celebrada 
neste sábado, dia 02/12, às 18h, na 
Igreja Matriz Nossa Senhora dos 
Navegantes, em Sobradinho.

CONVITE PARA MISSA

* 11/03/1979
† 30/11/2016

SIMONE 
RECH

Um ano de saudades

PROCESSO N° 48/2017
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 17/2017

O Prefeito Municipal de Segredo torna pública a Dispensa de Licitação 
n° 17/2017, visando o serviço de publicações no Diário Oficial Eletrôni-
co do Estado do RS – DOE-e, dos atos Administrativos, através do Sis-
tema Diário Oficial Eletrônico – Sistema DOE, disponível no site http://
www.diariooficial.rs.gov.br, nos termos do Artigo 24, Inciso XVI, da Lei 
Federal nº 8.666, de 21.06.1993 e legislação pertinente.

Segredo-RS, 28 de novembro de 2017.

VALDIR JOSÉ RODRIGUES
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

VENDA:

CASA DE ALVENARIA – 
140m² - R$ 260.000,00. 3 quar-
tos, sala, cozinha, 1 banheiro, quios-
que com quarto, banheiro e lavan-
deria. Terreno com 600m². Locali-
zada na Rua Professor Ivo Rathke, 
nº 211. Bairro Rio branco, Sobra-
dinho - RS

CASA DE ALVENARIA – 
200m² - R$ 550.000,00. Casa de 
dois pisos, sem mobiliada. 2 quartos, 
1 suíte, banheiro social, lavabo, sala 
de estar, sala de jantar, cozinha, la-
vanderia, garagem para dois carros 
e pátio cercado. Localizada na Rua 
Angelo Vendrusculo, nº 180 . Bairro 
Vera Cruz, Sobradinho -RS

CASA DE ALVENARIA – 
153m² - R$ 380.000,00. 1 suíte, 
1 quarto, banheiro social, cozinha, 
garagem para dois carros, piscina, 
quiosque com banheiro e terreno 
com 270 m². Localizada no Con-
domínio Belo Horizonte, no Bairro 
Vera Cruz.Sobradinho - RS 

CASA DE MADEIRA – R$ 
100.000,00. 2 quartos, sala, cozi-
nha e banheiro.Localizada na Rua 
Ibicuí, nº 64. Centro de Sobradi-
nho - RS

CHÁCARA 58.750 m² c/ 
CASA DE ALVENARIA e açu-
de. Localizada na Arroio Pilão. So-
bradinho – RS

CASA DE ALVENARIA -  52 
m² - R$ 120.000,00. 2 quartos, 
banheiro, sala/cozinha e garagem. 
Localizada na Rua Luiz Francisco 
Lazzari, nº 39. Bairro Copetti, So-
bradinho - RS

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 

AVISO DE LICITAÇÃO – A Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no 
uso de suas atribuições legais e de conformidade com a Lei 10.520/2002, 
e Lei 8.666/1993, torna público a realização das seguintes licitações:

PREGÃO PRESENCIAL Nº 047/2017, no dia 14/12/2017, às 09h, objeti-
vando o registro de preços de laboratorial.  

PREGÃO PRESENCIAL Nº 048/2017, no dia 18/12/2017, às 08h30min, 
objetivando o registro de preços de medicamento e insumos.    

Edital e informações complementares, junto ao Departamento de Lici-
tações ou no site www.estrelavelha.rs.gov.br, fone 51 3616 7011, e-mail 
licitaev@terra.com.br. Estrela Velha, RS, 28/11/2017. Cecilia Montagner 
Ceolin, Prefeita Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 081/2017

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do 
Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de conformida-
de com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01,  torna público que ficam 
abertas as inscrições para a  seleção pública nº 017/2017, no período 
compreendido entre  o dia 04 de dezembro de 2017 à 08 de dezembro 
de 2017, no horário das 8h30min às 11h30min e das 13h30min às 16h, 
junto ao Ambulatório Municipal, localizado na Rua Pedro Alvares Cabral, 
s/nº, destinada  contratação temporária, no Quadro de Servidores Pú-
blicos da Administração Municipal,  para a função  de   Agente Comu-
nitário de Saúde-  Microárea 13 do EACS, Bairro Vera Cruz, compreen-
dendo,  Rua Ângelo Vendrusculo – toda extensão; Rua Fernando F. Cha-
gas – lado ímpar; Rua Egílio Lazzari – toda extensão;  Rua Luiz Pedro da 
Cas – toda extensão;  Rua Ernesto Dornelles – toda extensão; Rua Ar-
noldo Turcatto - toda extensão. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal da Saúde e no site do Município,  a partir da data de 
abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, ao 1º  dia do mês de 
dezembro de 2017.                                                                                        

Luiz Affonso Trevisan,                                                                                           
Prefeito Municipal.

Registre-se e publique-se em 01.12.17
Felipe de Moraes Secretti,
Sec. de Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

    O município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

TOMADA DE PREÇOS  36/2017- Contratação de empresa para executar a 
melhoria e ampliação do ginásio da EMEF Geralcino Dornelles(empreitada 
Global). Abertura dos envelopes iniciam dia 19/12/2017 ás 09:00hs, no 
Centro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito à rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:00 ás 13:00  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transpa-
rencia/licitaçoes 

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 022/2017

O MUNICÍPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, que às 10:00 horas, do dia 13 de dezembro de 2017, no 
Centro Administrativo, estará recebendo propostas para aquisição de 
materiais para PPCI. Maiores informações pelo telefone 0XX 51-3616-
6161, ou pelo site www.passasete.rs.gov.br.

 Passa Sete, 01 de dezembro de 2017.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

SETOR DE LICITAÇÕES 
SÚMULAS DOS CONTRATOS

1º Termo Apostilamento 

Contrato nº 027/2017.

Pregão Presencial nº 034.2017.

Partes: Município de Estrela Velha e a empresa Valquíria Francisco 
Silveira – ME. 

Objeto: Altera a dotação orçamentaria, valor R$ 2.351,31,contrata-
do com nova dotação.

Fundamento Legal: Parágrafo Único do art. 61, da Lei Federal Nº 
8.666/93.

Estrela Velha, RS, 17 de novembro de 2017.

Cecilia Montagner Ceolin, Prefeita Municipal. 
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Acsam faz bonito no campeonato nacional
>> ESTILO ASAMCO   Associação conquistou o primeiro lugar por equipe na quarta 
edição do torneio, disputado em Erechim no últi mo fi nal de semana

BAIRRO MAIERON

PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO

No último final de se-
mana, entre os dias 

25 e 26, a Associação 
Centro Serra de Artes 
Marciais (Acsam) con-
quistou uma premia-
ção inédita para a re-
gião. Trata-se do primei-
ro lugar por equipe do 4º 
Campeonato Nacional de 
Asamco, que ocorreu na 
cidade de Erechim.

A delegação sobra-
dinhense contou com o 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, Cul-
tura, Desporto e Turis-
mo de Sobradinho para 
o transporte dos atletas, 
imprescindível para le-
var uma grande equipe 
ao evento, possibilitando 
o êxito de sagrar-se cam-
peã por equipe.

Também acompanhou 
a agremiação o diretor 
de esportes de Sobradi-
nho, Cristiano Lopes Es-
peridião, o qual foi re-
cepcionado pelo grão-
-mestre Roberto No-
chang Carneiro e grão-
-mestre Giovani Biten-
court Delavechia, ambos 
responsáveis pela orga-
nização do evento.

A equipe 
A equipe sobradinhen-

se obteve o título com 
Lincoln Pontel Dalberto 
– faixa vermelha e pre-
ta, campeão nas modali-
dades de luta e demons-
tração de nunchako e vi-
ce-campeão de fórmula; 
João Vitor Dassi Lipke – 
faixa marron, vice-cam-

peão de luta e nunchako; 
Delmar Soares da Silva – 
faixa marron, campeão 
de luta; Isack Ferraz Fe-
lisberto – faixa azul cla-
ra, campeão de luta; Na-
bih Ramadan Matte – fai-
xa azul clara, vice-cam-
peão de luta; Marcelo 
Librelotto – faixa cinza, 
campeão de luta; Ricar-
do Augusto Pozzobon – 
faixa cinza, campeão de 
luta e fórmula; Gilmar 
Soares da Silva – faixa 
verde, vice-campeão de 
luta; João Augusto Ma-
raschim Weber – faixa 
verde, campeão de luta 
e fórmula; Charles Rosa 
– faixa amarela, campeão 
de luta; Gilberto Soares 
da Silva – faixa amare-
la, 3º lugar de luta e fór-

mula; e o professor Jerô-
nimo Jesus Dalberto, fai-
xa preta 2º dan, campeão 
de luta e demonstração 
de nuchako e vice-cam-
peão de quebramentos 
de tábuas.

O estilo Asamco de 
arte marcial no módu-
lo Tang Soo Do integra 
o currículo tradicional 
da Acsam, sendo parte 
teórica e prática funda-
mental para o desenvol-

vimento dos jovens que 
praticam os currículos 
esportivo e tradicional 
existentes no projeto ins-
titucional “Taekwondo 
Acsam – Ênfase ao Es-
porte Educacional”.

>> Equipe da Acsam obteve o primeiro lugar no município de Erechim

DIVULGAÇÃO

As secretarias muni-
cipais de Saúde e de As-
sistência Social, com o 
apoio da Administra-
ção Municipal de La-
goão, promoveram na 
noite do último dia 22 
uma palestra motivacio-

nal com Sandro Libar-
doni. O evento fez parte 
das campanhas Outubro 
Rosa e Novembro Azul, 
realizadas no município. 

As dependência do 
CTG Porteira da Ami-
zade ficaram completa-

mente lotadas durante o 
evento. O palestrante ca-
tivou os presentes com 
muita motivação, hu-
mor, descontração, nú-
meros de mágica e tam-
bém com toque de refle-
xão e emoção.

Palestra motivacional lota 
o CTG Porteira da Amizade

LAGOÃO

>> Evento ocorreu no dia 22, reunindo as secretarias de Saúde e Assistência Social

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura Munici-
pal de Sobradinho, em 
parceria com o Grupo 

Mulheres do Bem, está 
lançando a campanha 
90 anos de Puro Amor: 

Faça uma Criança Fe-
liz, que tem o objetivo 
de arrecadar brinque-

dos em condição de uso 
para doação às crianças 
carentes do município.

Ao longo dos próxi-
mos dias, a população 
poderá fazer suas doa-
ções nas caixas de coleta 
distribuídas no comér-

cio local. Os brinquedos 
serão entregues na noi-
te do dia 22 de dezem-
bro, a partir das 19h30, 
na Praça 3 de Dezem-
bro, durante a progra-
mação do Natal das  Es-
trelas 2017.

Conforme o prefei-
to Maninho Trevisan, 
uma infância saudável 
e inclusiva é um direito 
de todas as crianças e é 
uma obrigação do ente 
público e da sociedade 
proporcionar isso a elas.

Campanha busca arrecadar brinquedos para crianças carentes
SOBRADINHO
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Mateus Souza
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Rua Independência volta a 
ter tráfego nos dois sentidos
>> SOBRADINHO   Após reclamações de comerciantes e até do líder de governo, 
Prefeitura revogou mão única no trecho entre a Osório e a Marechal Floriano

CONVITE PARA MISSA DE 1º ANO 
DE FALECIMENTO

GETÚLIO
AUGUSTO
LAZZARI

Querido esposo, irmão, pai, sogro e avô. Tudo o que fizeste de bom 
permanece em nossos corações. Sentimos a tua falta.
Hoje faz um ano que partiste. Com nossos corações mais confortados, 

destinaremos este dia para relembrar os bons momentos que vivemos  
com a  presença de uma pessoa tão querida .
 Que a dor da nossa perda possa ser abrandada a cada dia e que esta 

ausência seja capaz de fortalecer ainda mais os laços da nossa família. 
O vazio que deixaste jamais será preenchido, mas com a paz de Deus 

em nossos corações será bem menos difícil nossa caminhada.
 “Ó senhor, lembrai-vos do teu filho, Getúlio Augusto Lazzari, que 

adormeceu na esperança da ressureição. Acolhei-o junto à vós na luz 
de vossa face.” 

Saudades, da esposa Nelly, irmã Beatriz, filhos Rafael, Raquel, 
Cássio, Leonardo e Andrea, noras, genros e netos.
Convidamos para missa de 1° ano de falecimento, no dia 03 de 

dezembro, às 9 horas, na Igreja Nossa Senhora dos Navegantes em 
Sobradinho.

* 03/08/1929
† 03/12/2016

Uma das medidas que 
mais gerou polêmica 

em Sobradinho nos últi-
mos anos foi extinta de-
pois de dois meses e meio 
em vigor. Após conviver 
com reclamações de co-
merciantes, motoristas e 
até de vereadores da base 
aliada, a Prefeitura deci-
diu revogar a mão úni-
ca na Rua Independên-
cia, liberando o tráfego 
nos dois sentidos no tre-
cho que vai da Rua Mare-
chal Floriano até a Gene-
ral Osório. 

Já na manhã de ter-
ça-feira, 28, os motoris-
tas que trafegavam pela 
General Osório notaram 
que as placas indicando a 
proibição de ingressar na 

Independência haviam 
sido retiradas. A adoção 
da mão única no trecho 
ocorreu no início do mês 
de setembro, após apro-
vação do Conselho Muni-
cipal de Trânsito e, desde 
o início, gerou controvér-
sias na cidade.

O ápice ocorreu na ses-
são ordinária da Câmara 
de Vereadores da última 
segunda-feira, 27, quan-

do o líder de governo, ve-
reador Tuki Siman (PDT) 
– que desde o começo se 
mostrou contrário à me-
dida – prometeu organi-
zar uma paralisação caso 
o tráfego seguisse ape-
nas em mão única naque-
le trecho. O presidente 
do Conselho de Trânsito, 
Jair Bridi, esteve no ple-
nário acompanhando o 
discurso.

Sessão da Câmara
Sem votação de projetos de lei durante a sessão, os 

vereadores aprovaram duas moções de congratulação. 
Uma delas é pelos 15 anos de inauguração da agência 
do INSS de Sobradinho, de autoria do vereador Luiz 
Freitas. A outra, pelos 25 anos da Loja Simbólica Aôr e 
Harmonia de Sobradinho, é de iniciativa da vereadora 
Maxcemira Trevisan.

Entre os projetos baixados nas comissões, está o 
de nº 121/2017, que faz alterações na lei do Código 
de Obras, incluindo itens de madeira e pré-lajes na 
apresentação das notas fiscais quando é solicitado o 
habite-se.

>> Motoristas que seguem pela General Osório podem ingressar na Independência

RAPHAEL CAPELARI

O Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Segredo foi fundado no dia 13 
de agosto de 1988, e já começa a pla-
nejar a festa dos seus 30 anos de lu-
tas e conquistas. O atual presiden-
te Miguel Limberger se mantém pre-
sidente, também comemorando 30 
anos na liderança da entidade. O sin-
dicato possui em torno de 500 asso-
ciados e conta com uma ampla e bem 
estruturada sede própria. Faz parte e 
participa de todos os conselhos mu-
nicipais e sempre está ativo nas deci-
sões da categoria.  

Com o temporal do dia 1º de outu-

bro, o prédio foi muito danificado, no 
que agora foi trocado todo o telhado, 
pintura e outros consertos. Miguel e 
a funcionária Micheli Maculan estão 
sempre prontos para atender os agri-
cultores nos serviços de previdência 
social, financiamentos agrícolas nas 
linhas do Pronaf, Dap, troca-troca de 
sementes de milho, convênios médi-
cos e odontológicos e todo e qualquer 
tipo de serviço de escritório.  

Para a festa do ano que vem, será 
feita uma campanha com os associa-
dos e uma boa e variada programa-
ção festiva.

STR de Segredo começa a 
organizar festa de 30 anos

>> Sindicato dos Trabalhadores Rurais sofreu danos nos temporais de outubro, mas en-
contra-se à disposição da comunidade

DIVULGAÇÃO
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30 anos de emancipação com muitas atividades
>> FIM DE ANO   Programação já está definida e apresenta atividades para todos os 
gostos e idades no município de Ibarama

A programação dos 30 
anos de Ibarama já 

foi definida. E tem ativi-
dades para todos os gos-
tos. A comemoração co-
meça neste domingo, dia 
3 de dezembro, com a Es-
colha da Rainha das Pis-
cinas no Balneário Oá-
sis, a partir das 15 ho-
ras. Já no dia 5, na Esco-
la Luiz Augusto Colom-
belli, ocorre a inaugura-
ção do Projeto Fotovol-
táico, a partir das 10h30. 
No mesmo dia ocorre ofi-
cina de plantas bioativas, 
às 8h30, no salão da Co-
munidade Luterana. À 
noite, um grande evento 
para ressaltar os talen-
tos de Ibarama: o 3º Es-
trelas em Show, uma noi-

te solidária, o qual con-
tará com apresentações 
de alunos dos projetos 
do Cras Convivência Ci-
dadã e Escolas Munici-
pais e Estadual, no Cen-
tro de Eventos. 

O ponto alto do even-
to, que também abrange 
as comemorações Nata-
linas, é no dia 8, com o 
Natal de Luz e Canto, na 
Igreja Matriz São Paulo 
Apóstolo com apresen-
tações da Orquestra Jo-
vem Recanto do Maes-
tro, Coral Municipal Lu-
ciano Pavarotti e ence-
nação natalina. Logo em 
seguida, na Praça cen-
tral da cidade, ocorre a 
chegada do Papai Noel, 
show de fogos de arti-

fício e show com Junior 
Santos e Banda. 

Na sequência, no dia 
12, ocorre a inaugura-
ção da Agroindústria Fa-
miliar Bonadeo, encer-
ramento do 16º Torneio 
Municipal de Bochas, no 
dia 13. A formatura dos 
alunos da Escola Luiz 
Augusto Colombelli será 
no dia 14, com missa e 
jantar dançante. No dia 
15, data da emancipação 
de Ibarama, ocorre baile 
de escolha das soberanas 
com animação da Ban-
da Os Atuais no Ginásio 
João Lazzari. No dia 19, 
ocorre o Dia de Campo 
em Solos na proprieda-
de de Jean Sachet, além 
de formatura da Educa-

ção Infantil no Ginásio de 
Esportes João Lazzari. A 
formatura da Escola Es-
tadual Catarina Bridi en-
cerra a programação de 
aniversário, e ocorre no 
dia 22, com missa e Jan-
tar Dançante. 

Conforme o prefei-
to André Carlos Da Cas 
a programação foi de-
senvolvida para agra-
dar a todos e reveren-
ciar o município de Iba-
rama. “É uma honra para 
mim ser prefeito nos 30 
anos de nossa cidade. Em 
nome de toda a adminis-
tração, vice-prefeito Sil-
vano De Gaspari e secre-
tários, quero deixar meu 
muito obrigada a toda 
população que nos con-

fiou a nobre tarefa de Ad-
ministrar essa cidade tão 

rica em sua própria his-
tória”, diz.

>> Prefeito André e vice-prefeito Silvano destacam o         
orgulho de Administrar Ibarama

Nos dias 7 e 8 de no-
vembro, Maria Izabel da 
Silva representante da 
OIT e Graziela Lunardi 
coordenadora de Moni-
toramento e Avaliação 
da Winrock (Arise) esti-
veram em Ibarama. Du-
rante visita realizada no 

Cras Convivência Cida-
dã, as profissionais pu-
deram observar o desen-
volvimento dos diver-
sos Projetos Sociais vol-
tados às crianças e ado-
lescentes. 

Também conversa-
ram com a Equipe Téc-

nica, Secretária Letícia 
e Conselheiras Tutela-
res, procurando conhe-
cer melhor a realidade 
local, auxiliando a tra-
çar e implementar no-
vas estratégias de com-
bate ao trabalho infantil 
em Ibarama.

Representantes da OIT e Arise 
visitam o Cras Convivência Cidadã

A prefeitura de Ibara-
ma, por intermédio da 
Secretaria de Agricultu-
ra, busca, na medida do 
possível atender as de-
mandas de comunidades 
rurais, sejam elas quais 
forem para um melhor 
desenvolvimento da área 
no município.  A disponi-
bilidade de água de qua-
lidade, um bem básico e 
prioridade para todos, é 
uma das prioridades da 
pasta, que fechou parce-
rias com a Secretaria de 
Desenvolvimento Rural 

(SDR) e presidentes de 
comunidades para a per-
furação de três poços ar-
tesianos em localidades 
do interior.  A primeira 
perfuração ocorreu em 
Morro Alto, no dia 21 de 
outubro, num total de 
90 metros de profundi-
dade. A ação beneficia-
rá 22 famílias que pre-
cisavam de água de ca-
minhão pipa, tendo em 
vista que o antigo poço 
sofreu um desmorona-
mento. 

O segundo poço foi 

instalado na comunida-
de de Castelo Branco e 
vai atender à necessida-
de de 28 famílias que, em 
virtude da falta de água, 
dependiam também do 
caminhão pipa. A pro-
fundidade, neste caso, 
chegou a 200 metros.   A 
localidade de São João 
Carijinho já teve o poço 
perfurado no dia 21 de 
novembro, com profun-
didade de 132 metros, 
no entanto, projeto para 
a instalação da rede.

Conforme o secretá-

rio de Agricultura Norlei 
Mariani Junior a perfura-
ção de poços artesianos 
é uma prioridade da Ad-
ministração Municipal, 
pois além de fornecer 
água de qualidade para 
os moradores, também é 
uma forma de mobilizar 
as comunidades. “Agra-
decemos a parceria com 
a SDR e os presidentes 
das localidades de Mor-
ro Alto, Delcio Cairton 
da Silva e Castelo Bran-
co Dejanir Dagorte”, des-
taca Júnior. O secretário 

afirma ainda que estão 
sendo buscadas novas 

parcerias para a perfura-
ção de novos poços.

Perfurados três poços artesianos em Ibarama

>> Norlei destaca a parceria com as comunidades

>> Profissionais estiveram em Ibarama

Uma comissão da Se-
cretaria de Educação es-
colheu, nesta segunda-
-feira, 27, os trabalhos 
vencedores do concur-
so de 30 anos de eman-
cipação político-admi-
nistrativa de Ibarama. 
O objetivo foi expressar 
através de desenhos, re-
dações, poesias e versos 
os fatos referentes aos 
30 anos do município, 
levando em considera-
ção suas potencialida-
des, riquezas e atual si-
tuação da cidade. 

Os participantes fo-
ram os alunos regular-
mente matriculados nas 
Escolas de Ensino Fun-
damental e Médio, os 
quais se encaixaram em 

cinco categorias: dese-
nho: alunos do pré e 1º  
ano no Ensino Funda-
mental; verso: alunos 
do 2º ao 3º ano do En-
sino Fundamental; Re-
dação: alunos do 4º ao 

6º ano do Ensino Fun-
damental; poesia: alu-
nos do 7º ao 9º ano do 
ensino Fundamental. A 
última categoria é poe-
sia para alunos do Ensi-
no Médio.

Os vencedores de concurso em escolas

Os escolhidos:
Poesia (Ensino Médio) – 1º lugar: Diana Luiza 

Barichello – 2º lugar: Natal Pasa Rothmund  
Poesia (Ensino Fundamental) – 1º lugar: Geisinara 

Daniela dos Santos – Escola Luiz Augusto Colombelli – 
2º lugar: Gustavo Kohls – Escola Catarina Bridi

Verso: 1º lugar: Ketlen Vitória da Silva (Escola 
Menino Jesus) – 2º lugar: Mariana de Melo Drescher 
(Escola Catarina Bridi) 

Redação: 1º lugar: Gabriel Henrique Puntel (Escola 
José de Anchieta) –  2º lugar: Cássia Lauren Sperdiam 
(Escola Edwaldo Drews)

Desenho: 1º lugar: Guilherme Schafer dos Santos 
(Escola Edwaldo Drews) – 2º lugar: Isabel Tomazini 
(Escola Catarina Bridi)
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Com o intuito de incentivar e va-
lorizar a prática de esportes no mu-
nicípio, a Administração Municipal 
mantém a Escolinha de Futebol que 
abrange crianças dos 6 aos 14 anos 
de idade. Todos os sábados de ma-
nhã, no Ginásio Bonitão, juntamen-
te com o professor Marciano Rubert, 
as crianças participam de atividades 
e treinos para desenvolver habilida-
des neste esporte. Os treinos tam-
bém ocorrem no Parque de Eventos 
do município.

Durante o dia 15 de novembro, a 
Escolinha de Futebol participou da 
8ª Copinha no Balneário Curva do 

Rio. Os atletas participaram de jogos 
com times dos municípios da região. 
Foi oferecido um almoço aos atletas 
e responsáveis que estavam presen-
tes. Os jogadores foram acompanha-
dos do professor Marciano Rubert, 
secretário de Educação, Cultura e Es-
portes, Carlos Alexandre Lyra, fun-
cionários, pais e responsáveis.

A Secretaria Municipal de Educa-
ção, Cultura e Desporto e Administra-
ção Municipal parabenizam aos atle-
tas que, com disciplina e espírito de 
equipe, tão bem representam o mu-
nicípio de Lagoa Bonita do Sul nas 
atividades que participam.

A Escola Munici-
pal de Ensino Fun-
damental Antônio 
Carvalho Gomes, de 
Campos Novos, rea-
lizou no dia 10 de 
novembro a Festa 
da Família. Duran-
te o evento, os pais, 
professora, funcio-
nária e alunos par-
ticiparam de jogos, 
assistiram apresen-
tações feitas pelos 
estudantes e confra-
ternizaram com um 
delicioso almoço.

Estiveram pre-
sentes o prefeito Gilnei Arlindo Luchese, o secretário de Educação, Carlos Ale-
xandre Lyra e supervisora da educação Aline Maria Rabuske. A Administração 
reconhece o trabalho e parabeniza a todos os envolvidos: pais, alunos, funcio-
nária e professora.

A Secretaria de Educação, Cultura 
e Desporto de Lagoa Bonita do Sul co-
munica que estão abertas as inscri-
ções para o transporte escolar para o 
ano letivo de 2018 para os alunos das 
redes municipal e estadual de ensi-
no. As inscrições deverão ser realiza-
das até 22 de dezembro, na Secreta-
ria de Educação, Cultura e Desporto.

Destaca também que estão aber-

tas as matriculas para o ingresso 
de alunos novos no Berçário, Ma-
ternal I, Maternal II, Jardim, Pré A, 
Pré B e 1º ano nas escolas munici-
pais. As inscrições de alunos novos 
deverão ser feitas na Secretaria de 
Educação, até dia 22 de dezembro. 
As rematrículas poderão ser realiza-
das nas escolas municipais, no mes-
mo período.

O aluno do projeto social do Cras 
de Lagoa Bonita do Sul Fabrício An-
tônio da Rosa Alves participou do 
torneio de Taekwondo “Chutando as 
drogas” em Santo Ângelo, represen-
tando o Projeto Arte de Aprender. O 
jovem ganhou o 1º lugar na categoria 
juniores até 51 quilos. O evento reu-
niu mais de 12 cidades e mais de 200 

atletas. O prefeito Gilnei Arlindo Lu-
chese recebeu o jovem no gabinete e 
destacou a prioridade que sua Admi-
nistração dá ao ensino e ao Esporte.  

Também, o prefeito, junto com uma 
comitiva, estará na próxima segun-
da-feira, 4, em Novo Hamburgo, para 
participar de atividades do encontro 
do Projeto Social União.  

A Administração de Lagoa Bonita 
do Sul adquiriu um trator agrícola no 
valor de R$ 100 mil, recursos oriun-
dos de uma emenda parlamentar do 
deputado federal Heitor Schuch (PSB) 
e contrapartida do município.

De acordo com o prefeito Gilnei Ar-
lindo Luchese e o secretário de Ad-
ministração Paulo Cerentini o equi-

pamento será entregue à Secretaria 
de Agricultura para ser incorporado 
a Patrulha Agrícola do Município, que 
a partir de agora conta com três tra-
tores para melhor atender aos agri-
cultores.  O ato de entrega ocorreu no 
último sábado, 25, com a presença do 
deputado Heitor Schuch e demais li-
deranças municipais.

Prefeitura adquire trator 
para a patrulha agrícola
>> AGRICULTURA Veículo foi adquirido 
por emenda parlamentar do deputado 
federal Heitor Schuch, do PSB

Aluno é vencedor de 
torneio de Taekwondo

Abertas as matrículas nas 
redes municipal e estadual

Escola de Futebol é destaque 
na 8ª Copinha Curva do Rio

Festa da Família é sucesso na 
Escola Antônio Carvalho Gomes
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Chuvas ajudaram no desenvolvimento da soja

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel

Conhecendo o Espírito Santo
“Porque três são os que testifi cam no céu.” (1 João 5.7)

Assim como o Autor da existência deseja ser conhecido pelo 
homem, o Espírito Santo também almeja ter um relaciona-
mento de intimidade com os fi lhos de Deus. Para algumas 
pessoas essa realidade é intrigante, pois são incapazes de ver 
a Terceira Pessoa da Trindade como um ser racional, dotado 
de personalidade e inteligência. Isso é um erro.

Conhecer o Espírito Santo é uma das grandes chaves para 
conhecermos a vontade do Eterno. Somente através de 
uma profunda relação com o Consolador poderemos com-
preender os grandes mistérios da vida humana. E a boa notí-
cia é que é perfeitamente possível conhecer a mente do Santo 
Espírito.

Sim, o Espírito de Deus tem uma mente. Por ser um indi-
viduo dotado de personalidade e inteligência, o Consolador 
tem uma mente complexa. Ele planeja e age de forma con-
sciente, com sua capacidade intelectual. Ao analisarmos a 
mente do Espírito podemos entender que ele é um individuo e 
que, portanto, não pode ser defi nido apenas como uma força 
irracional, uma energia, como muitos tentam argumentar.

O Espírito Santo não é uma infl uência, mas uma pessoa 
dotada de atributos que o defi nem. Somente quando enten-
demos essa verdade temos a permissão de nos aproximar e 
nos relacionar com Ele.

A Bíblia deixa isso muito claro ao apontar a ação do Espírito 
como sendo algo criativo e inteligente. As características que 
fazem de nós seres complexos, dotados de inteligência e per-
sonalidade, são as que defi nem o Santo Espírito. Ele tem uma 
mente, desejos, emoções e sentimentos, conforme veremos 
a seguir.

O Espírito Santo tem pensamentos, sentimentos, emoções, 
criatividade e percepção. Ele se comunica, age e percebe. O 
Santo Espírito sente alegria e tristeza. Podemos nos relacionar 
com Ele, receber ajuda e conforto nas horas de difi culdade.

Baile com Escolha da 
8ª Corte de Soberanas Municipais e 

Comemoração do Aniversário 
de 30 anos do Município

IBARAMA CONVIDA!

Sexta, 15 de dezembro às 23h
Ginásio Esportes de Ibarama/RS.

O técnico agrícola do 
Posto de Recebimen-

to de Tunas da Coopera-
tiva Tríticola de Espumo-
so Ltda (Cotriel), Mau-
rício Jung afirma que as 
chuvas dos últimos dias 

foram favoráveis para a 
germinação da soja na 
região, mas é necessário  
revezar as  aplicações dos 
produtos, principalmente 
dos herbicidas.  

“Como foi um ano atí-

pico, com geadas em bai-
xa frequência,  chuvas ex-
cessivas, oscilações de 
temperatura acima do 
normal, a tendência é 
que a soja apresente  um 
início de ciclo sujeito ao 
ataque de pragas. Pre-
cisamos também ficar 
atentos a lavoura para 
que não haja competi-
ção.  Este ano estamos 
registrando uma alta re-
sistência do capim ra-
bo-de-burro, que preci-
sa ser adequadamente 
combatido com produ-
tos pré-emergentes que 
não deixam essa planta 
daninha a germinar, uma 
vez que se o capim se es-
palhar, o controle deste 
pode se tornar mais caro 
quanto mais tarde for fei-
to”, disse. 

Quando se fala em vi-
gor de semente, perce-
bemos que nem todos os 
produtores  dão a devi-
da importância para esta 
característica, que é uma 

das que tem de ser leva-
da em conta para definir 
o potencial produtivo da 
lavoura. Jung explica que 
o vigor nada mais é que a 
deterioração da semen-
te, que perde a capaci-
dade de produzir uma 
planta normal, mesmo 
com as raízes e parte aé-
rea bem desenvolvidas e 
em processo de germina-
ção e emergência, sofren-
do ampla diversidade de 
condições ambientais.

 Ele ainda observa que  
um bom vigor de semen-
te, ocorre quando há uma 
rápida uniformidade no 
estabelecimento da po-
pulação adequada de 
plantas no campo. “Sabe-
mos que para obter altas 
produtividades na nossa 
cultura que é o carro-che-
fe a soja, precisamos fa-
zer um bom planejamen-
to errar o menos possí-
vel, escolhendo cultiva-
res adequadas à sua área 
de produção, fazendo um 

bom manejo em pré plan-
tio ter uma boa cobertu-
ra no solo e realizar des-
secação antecipada para 
a cultura ter o desenvol-
vimento inicial livre de 
plantas daninhas, princi-
palmente a buva e o ca-
pim rabo de burro, que 
devido a não termos re-
gistrado muitos períodos 
de frio foi mais difícil de 
ser controlada este ano”, 
enfatiza. 

Cultura produtiva
Jung chama a atenção 

que uma adubação equi-
librada é a base para ter 
um teto produtivo alto na 
cultura da soja “ A pro-
dutividade da soja é li-
mitada pelo nutriente 
que está deficiente, mes-
mo que os demais este-
jam em quantidades ade-
quadas.”

Se o produtor plantou 
utilizando uma boa velo-
cidade de plantio , fez que 
a  plantabilidade e distri-
buição da semente  efi-
caz na medida recomen-
dada, o que faz um dos as-
pectos de uma boa lavou-
ra, o plantar bem, se tor-
nar um ponto ao seu fa-
vor no desenvolvimento 
da lavoura.

A área técnica da Co-
triel  está à disposição 
com profissionais trei-
nados a dar o suporte ao 
produtor com o monito-
ramento dessas lavou-
ras e a assistência técni-
ca de qualidade, pensan-
do sempre  na rentabili-
dade do associado.

>> Germinação da soja foi favorecida pelo clima dos úl-
timos dias

DIVULGAÇÃO

TUNAS
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Vitor Luchese é reeleito presidente do Conselho 
Municipal de Política Cultural em Sobradinho
O Conselho Munici-

pal de Politica Cul-
tural de Sobradinho es-
teve reunido na noi-
te da última segunda-
-feira, 27, no Quiosque 
da Praça/Mistura Fina 
Café, para posse dos 
novos membros da en-
tidade. Na ocasião, foi 
reeleito Vitor Lucia-
no Luchese para presi-

dir o Conselho pelo bi-
ênio 2018/2019, tendo 
como vice-presidente 
Ingrid Hermes, secre-
tária Lisane Bernardi-
ni e tesoureira Jocelai-
ne Maieron.

O Conselho Municipal 
de Politica Cultural tem 
como objetivo o fortale-
cimento, produção, pro-
teção e promoção da di-

versidade cultural, étni-
ca, racial e artística, va-
lorizando o patrimônio 
cultural e preservando 
o conhecimento.

O órgão possui fun-
ção consultiva, delibe-
rativa, fiscalizadora e 
normativa em assuntos 
relativos à cultura e ao 
sistema municipal de 
cultura. >> Nova diretoria do Conselho foi empossada na noite da última segunda-feira

DIVULGAÇÃO
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BANCO 63

BDRC
OCHOROELIVRE

PLACARBEAN
OBANOABT
NISONDOOR

AÇOTEMPERADO
SASERRED

CENAIANCA
AUTOESTRADAS

RECORELVA
OCUTGREAT
PERALTALE

NELOREMION
BULAIAOÇÕ

SETATIGRE
NACIONAIS

Possível
indício de
infarto do
miocárdio

Ceder 
(algo)

com fins
caritativos

Porta, em
inglês

Cada 
lance de
uma no-
vela (TV)

"(?) mãe 
é padecer
no paraí-
so" (dito)

Nascido 
no país de
origem da
gravata

Terreno
coberto

por ervas
rasteiras

Gado bo-
vino mais
comum no

Brasil

Filosofia
hindu para

corpo e
mente

Marcos (?),
apresenta-
dor da TV
Record

Antes de
Cristo

(abrev.)

(?) falho,
estudo 

da Psica-
nálise

Assume
expressão
de alegria

Folheto 
explicati-

vo de
remédios

Rio que
corta

Bagdá, no
Iraque

Ótimo,
em inglês

Tema
jurídico

Margem
alta de rio
Edu Lobo,

cantor

Frase para
provocar
quem não
aceita al-

go, comum
nas redes

sociais

Dizimaram povos na-
tivos das
Américas

(Hist.)

(?) de sino,
modelo de

calça
Residente

Rodovias
como a 
Anhan-

guera (SP)

Travesso

Beneficiá-
ria do áli-
bi (jur.)

Feijão, em
inglês
Impor
ônus

Mensagem
de celular
Filho, em

inglês

Cantora
israelense
de "Eye In
The Sky"

Vermelho,
em inglês

Relatam
(?) Fleming,
o criador
do 007
Ouvir

(?) entre
nós: em
segredo
De + ele

Cortar,
em inglês
(?) Roche,

atriz

Penteado
para dias quentes

Como a pessoa espa-
lhafatosa gosta de se

sentir

Material 
siderúrgi-
co de alta 
resistência

Expressão
de alegria

Escore
(bras.)

As economias amea-
çadas pela globalização

Sinal indicativo das
palavras cruzadas

3/cut — noa — red — son. 4/bean — door. 5/ellen — great — tigre. 12/aço temperado — o choro é livre.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Florindo Redin, 
Sobradinho; SC Cereais, Sobradinho; 
Dante Todendi, Sobradinho; 
Agrotécnica Centro Serra, Arroio do 
Tigre; Sicredi, Ibarama; Diordi Pantz, 
Passa Sete; Pedro José Dalla Veccia, 
Estrela Velha; CRAS - Assistência Social, 
Segredo; Geronei Garbin, Lagoa Bonita 
do Sul e Claucidio Wendel, Tunas.

Rindo à toa

Joaquim foi servir o exército!!!

www.coquetel.com.br

Chegando no primeiro dia, o sargento 
manda o portuga para o final da fila.

Esperto, ele vai e volta rapidinho.
O sargento esbraveja:
– Eu não mandei você para o final da fila?
– Sim senhor, senhor! Mas chegando lá 

já tinha outro no meu lugar! Então voltei, 
senhor!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Maria Vitória escapa ilesa da explosão e Tomaso se 
sente aliviado. Edgar comenta com Olímpia que acredita 
que Otávio esteja envolvido na explosão do navio. 
Maria Vitória lamenta ter sua viagem adiada. Teodoro 
cumprimenta o Ministro por não divulgar que a explosão 
foi, na verdade, um atentado. Tomaso confessa a 
Guiseppe que Otávio foi o autor da bomba. Ismênia 
é libertada da prisão e agradece o apoio de Lucerne. 
Vicente repreende Otávio. Celina insiste para que Artur 
vá jantar em sua casa. Felícia desconfia da ausência de 
Lucerne. Vicente beija Maria Vitória. Em Morros Verdes, 
Angélica comenta com José Augusto que Inácio pode 
ter se casado no Brasil. Tereza afirma a José Augusto 
que deseja ficar com o marido. Moniz repreende 
Fernão por seu comportamento. José Augusto tem uma 
conversa séria com Delfina sobre Tereza. Inácio ensaia 
com Justino, e Lucinda finge interesse. Helena convida 
Maria Vitória para ir à festa que a rádio promoverá. 
Olímpia, Edgar e Artur vibram com a publicação do jornal 
Manifestum. Alzira e Bernardo contam para Celina sobre 
a vida que tinham em Portugal.

GLOBO - 18h20TEMPO DE AMAR 

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Xavier avisa ao policial que a mala que estava no carro 
acidentado faz parte do roubo do Carioca Palace. 
Pedrinho revela a Antônia e a Domênico que Timóteo 
o roubou no passado, e os surpreende ao contar que 
o ex-doleiro tem um filho. Eric se irrita por Sabine não 
lhe avisar que Bebeth viajaria para a Suíça. Xavier conta 
a Eric que a quarta mala de Pedrinho foi encontrada. 
Cristóvão questiona Dom sobre seus sentimentos por 
Tânia. Maria Pia acusa Lourenço de ter se aproximado 
dela só para prender Athaíde. Maria Pia conta a 
Malagueta sobre a morte de Timóteo. Lígia não gosta 
de saber que Antônia sabe sobre sua internação. 
Antônia percebe que Lígia não sabe da ligação de Maria 
Pia com Bebeth. Tânia se recusa a fiscalizar Dom para 
Sabine. Lourenço avisa a Eric que nada de suspeito foi 
encontrado no laptop de Maria Pia, mas continuará a 
fiscalizar os acessos que da executiva na internet. Cíntia 
e Nelito conversam e decidem continuar sendo apenas 
amigos.

O OUTRO LADO DO PARAÍSO GLOBO - 21h25

Natanael fica furioso com a ligação da ex-nora. Sophia 
conta a Gael e Renato sobre a morte de Clara, e Lívia 
se surpreende com a reação do marido. Cido vê Gael 
chorando pela morte de Clara. Clara serve a família de 
Fabiana. Estela recebe elogios de Juvenal. Gael avisa a 
Josafá sobre a morte da neta, e Mercedes desmente 
o rapaz. Gael leva Aura para jantar com a família. A 
dermatologista fala mal de Clara, e Gael fica nervoso. 
Fabiana flagra Clara em seu closet. Patrick alerta Clara 
para o perigo de voltar para a clínica. Gael ouve Estela 
contar para Juvenal por que foi obrigada a morar em 
Pedra Santa e fala com Sophia. Clara explica a Patrick 
como fugiu da clínica e acusa Renato de agir contra 
ela. Renato sugere a Lívia que eles assumam a guarda 
definitiva de Tomaz. Sophia se irrita por Gael atrapalhar 
seu jogo de pôquer. Bruno conversa com um amigo 
sobre Raquel. Raquel se aconselha com a Mãe do 
Quilombo. Nádia descarta as pílulas de Tônia. Mariano 
se encanta ao ver Cleo na cachoeira.
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Escolha das Soberanas 17ª FEJÃO

Animação:
Banda 

IndÚSTRIA 
MUSICAL

ALANIS 
FAGUNDES 
DA SILVA
Representa a 
Lancheria do Gordo 
Clube de Veículos 
Centro Serra
e COCA Gás

DANDARA 
LUIZA 

RODRIGUES 
MOTTA

Representa o Salão de 
Beleza Santa Vaidade; 
Escola Pe. Benjamim 

Copetti

DIENIFER 
LETICIA 
MATTE

Representa o 
Sindicato Rural, 

Princesa Móveis e 
Coase Construtora

FERNANDA
DA ROSA
NOVAKOSKI
Representa o Baron 
Of Beer; Cantaria e 
Marmoraria Freitas e 
Piccinin & Luchese

ISABELLA 
LISBÔA 

POHLMANN
Representa a Caciss

MAYARA 
WAIDE
Representa 

a Emater 
Ascar/RS; 

Bella Dona 
Centro de Beleza 
e Associação das 

Trabalhadoras 
Rurais 

de Sobradinho

THALIA 
GABRIELI 

SCNEIDER
Representa a 

Paróquia Nossa 
Senhora dos 
Navegantes; 

Maciel Materiais 
de Construção e 

Fruteira Só da Roça

PAOLA 
SIMIONATTO
Representa o 
C.T.G. Galpão 
da Estância; Mercado 
Dalmolin e 
Metalúrgica 
SimionattoNAIANA 

DE SOUZA
PEREIRA
Representa a 
Loja Vento Norte; 
Ofi cina - Clínica 
de Estudos e 
Mercado Bilhan

LUIZA 
VITÓRIA 

DA SILVA
Representa o 

Sindilojas; APAE e 
Transportes Várzea 

Grande

KAREN 
CRISTINA 
RUSCH
Representa as 
Mulheres do Bem e 
Tabacos Trevisan

EDUARDA 
CLEMENTE
Representa o Balneário 
Curva do Rio; Alarico 
Móveis e Stylus Moda

02/12
a partir das 21h

no Ginásio
 de Esportes

 da FEJÃO

VEREADOR
Eder Librelotto

Apoio:

Domingo, 3 de Dezembro, 
CHURRASCO NA 

PRAÇA
Organização do Lions 
Clube de Sobradinho
 FICHAS SÁBADO E DOMINGO

Ingressos antecipados: 
Loja Tribo, Quiosque da Praça, 

Associadas Sobradinho,
 Ibarama e Arroio do Tigre e no 

Peitasso Bebidas.
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por Evanir Bertópor Evanir Bertó
evanir@gazetadaserra.com.br

Registro de momentos em que a sociedade se reúne, 
vale a pena relembrar

A loja que veste seu estilo de ser agora está em 
Sobradinho

NA RUA LINO 
LAZZARI, 196

Confecções e acessórios femininos para compor o seu look e 
deixar seu dia a dia ainda mais elegante com ótimos preços

Moda 
Plus Size

>> Alécio, Irmã Lurdes e Leni

>> Rui e Elaine Corrêa

>> Leni, Rosi e Rosemari

>> Catiana, Cassimeri e Genoli

>> Amigas entre Ivan, Secretário de Educação, Alecio, Direitor da Escola Copetti

>> Luciane, Glória, Maristela, Kétrin e Telma

CENTRO 
UNIVERSITÁRIO

Estude na Melhor, 
sem hora marcada!

Cursos de Graduação e 
Pós-Graduação a distância

Faça parte do maior centro universitário do Brasil

Arroio do Tigre
Fone: 51 3747-1011

Cachoeira do Sul
Fone 51 3723-6039
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REQUINTE 

SOFISTICAÇÃO 
ELEGÂNCIA

Jader 
Atelier! Rua Marechal Floriano, 30 Sho

Fone: 51 3742-1922

Parabéns Paola Dionatan Schimidt 
e Joseane Schimidt Folmer

Fo
to

s:
 F

ol
m

er
 F

ot
o 

e 
Ví

de
o

Betty Lazzari Escritora e palestrante
Fone 980 301 384

O poder do 
Coaching

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Heloisa Amaral, Dalva, Nemora e Suzana

>> Vivi e Gileno

>> Nadir e Bertoldo Lazzaretti>> Afonso e Enara Trevisan

>> Cadeira da década de 60 adquirida por Márcio Rigon

>> Geila, Catiana, Carla e Maristane

Você já sentiu um vazio... existencial?
Sabemos que para vivermos aqui na terra, temos que ter 

um corpo e um espírito. Preocupamo-nos em manter o corpo 
limpo, bonito e saudável. Pois é! Não adianta ter um corpo 
lindo e saudável se o espírito está faminto, desnutrido. Se o 
coração está vazio. 

Nossas angustias e nosso “baixo astral” é só nosso espírito 
pedindo “bóia”... comida. Não tiramos tempo para alimentá-
lo, até sermos surpreendidos pela enfermidade, porque é o 
espírito que adoece primeiro, e tudo começa quando nos 
queixamos dizendo: Sinto um aperto, um vazio. Esta angustia 
vai adquirindo força até chamarmos de depressão, o fundo do 
poço. Normalmente é através da dor que vamos em busca de 
algum alimento para nosso espírito faminto. Caso contrário, 
o tédio e de tristeza nos matam lentamente. 

O mundo oferece “n” opções de como alimentar este espírito 
faminto. Temos que procurar sem pressa, até encontrarmos 
o alimento certo para o nosso ser. E é interessante saber que 
o processo é lento e gradativo; nada de ansiedade na busca,  
porque colocar pressão, só piora a situação. 

Não estamos destinados ao infortúnio e nem estamos 
neste mundo para sofrer. Temos que fazer nossa parte, isto 
é certo, e o universo oferece, apresenta “n” opções de busca. 
Podemos começar com um livro, um filme, um amigo, enfim... 
Quem procura acha! O universo fala conosco através de mil 
maneiras, mas temos que estar atentos a esta comunicação 
e não é na balburdia do dia a dia que vamos ouvir e sentir 
estes sinais.

Enquanto nossos dias forem 90% focados na matéria, não 
há como sermos felizes, porque a matéria é ilusória. Aquele 
carro que hoje é muito importante para mim, logo deixará 
de ser, porque o próximo modelo... Ah! Este sim é o canal! Só 
que no ano seguinte não será mais. Deve haver um equilíbrio: 
corpo/espírito. 

Quando começarmos a dar mais ênfase para o lado 
espiritual, tudo começa a mudar, começaremos a ver o 
mundo com outros olhos. Essa mudança começa quando 
saímos da zona de conforto e vamos em busca deste alimento 
e isso requer AÇÃO!

Encontraremos textos maravilhosos, perfeitos, mas 
enquanto não colocarmos em prática o que lermos tudo 
não passará de definições, frases lindas ao vento. Isso só 
fará sentido quando praticarmos.  Eu só saberei o sabor de 
um mirtilo quando o provar.  Eu só saberei o que é perdoar, 
quando eu perdoar alguém. Só se sabe mesmo, quando se 
faz, se não... De-fi-ni-ção!

Beleza! AÇÃO! ... Ação requer – FOCO,  foco requer 
DISCIPLINA... E assim começa a busca. E esta busca é 
particular, podemos ser a luz para os amigos por um tempo, 
mas vai chegar a hora que cada um tem que ter sua própria 
“lâmpada”.

Tudo começa com as perguntas: O que eu quero pra mim? 
O que está me faltando? O que está acontecendo comigo? 
Atire a pergunta para o universo e fique atento porque a 
resposta sempre vem.

Muitas vezes tirar o foco do nosso umbigo, tira a atenção 
do nosso “problema”. Conta uma história linda que havia 
um homem que estava muito deprimido, depressivo e ligou 
para meu amigo psicólogo, queixando-se de sua tristeza, 
do seu vazio. O psicólogo ouviu sua história e disse: Você 
tem que tirar o foco do seu problema. Você poderia fazer 
algo por alguém ainda hoje? Pense em algo que você possa 
fazer por alguém, ele insistiu. –Ah! Sim. Respondeu o amigo 
triste. Quando eu subi para o meu apartamento percebi que 
em frente a porta da senhora White no andar de baixo está 
bastante sujo e quem sabe eu poderia ir lá e varrer pra ela. 
-Boa ideia, disse o psicólogo. Vá lá limpar que eu espero aqui 
na linha. Ele desceu com a vassoura, passado dez minutos ele 
retornou e disse estar mais animado. –Me sinto bem melhor!

Outro exercício para preencher o vazio existencial é focar 
no que já possui e agradecer. Experimente na próxima vez 
que baixar o astral. Pegue um caderno e escreva sessenta 
motivos de gratidão: Sou grato pela minha saúde, sou grato 
pela minha família, sou grato pelo meu conforto, sou grato 
pelo meu talento... No final do exercício você se sentirá muito 
melhor. Quer apostar?  

Vazio existencial já diz... é nosso espírito implorando por 
coisas que o dinheiro não compra.
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Crescente Cheia
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Minguante

 15º

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

6h21

20h15

Probabilidade de 
chuva

Chuva com trovoadas 

16º

18º

18º

30º

28º

26º

80% 

80%

 30%

Sábado
Sol, chuva e
trovoadas

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda
Pancadas
esparsas

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

30/11.....0,5000%   02/12.....0,4273% 

01/12.....0,5000%   02/12.....0,4273% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 01/12 Paralelo 01/12

R$ 3,23 R$ 3,42

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 60,00 min 

R$ 26,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,64

R$ 22,00 min

R$ 3,60 min

R$ 4,48 min

R$ 3,80 min

R$ 9,35 min

R$ 69,00 max

R$ 32,50 max

R$ 185,00 max

R$ 29,00 max

R$ 4,70 max

R$ 5,00 max

R$ 4,50 max

R$ 5,00 min
R$ 7,00 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 715,318
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,98

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 30º

Outubro 266mm Novembro 165mm

nublado

Probabilidade de 

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Probabilidade

Probabilidade

Probabilidade

A América é azul. De-
pois de 22 anos de 

espera, a torcida do Grê-
mio, enfim, soltou o gri-
to de “tricampeão”. A vi-
tória sobre o Lanús por 
2 a 1, na Argentina, na 
noite desta quarta-fei-
ra, 29, garantiu o tercei-
ro título da equipe gaú-
cha na Copa Libertado-
res, e levou uma multi-
dão de tricolores às ruas 
de Sobradinho para ce-
lebrar. Centenas de tor-
cedores se espalharam 
pelo Centro da cidade e 
a festa se estendeu du-
rante quase toda a ma-
drugada de quinta-fei-
ra, 30.

Antes da partida, fo-

gos de artifício já indica-
vam o otimismo do tor-
cedor, que se reuniu em 
bares, lancherias e tam-
bém na sede dos Borra-
chos Centro Serra, que 
novamente esteve lo-
tada, com direito a te-
lão e trânsito interrom-
pido em frente ao local, 
na Avenida João Antô-
nio. Após o apito final, 
já perto da meia noite, a 
festa tricolor se concen-
trou principalmente na 
Praça 3 de Dezembro, 
com uma longa carrea-
ta, buzinaço e até cânti-
cos de incentivo ao time.

Também foram regis-
tradas comemorações 
de tricolores nas ruas 

dos municípios de Ar-
roio do Tigre, Lagoão 
e Salto do Jacuí. Com o 
troféu de campeão da 
Libertadores na mão, 
o Grêmio agora se pre-
para para o Mundial de 
Clubes da Fifa, que será 
disputado nos Emirados 
Árabes Unidos. O Trico-

lor entra em campo pela 
semifinal no dia 12 de 
dezembro, às 15 horas 
(de Brasília), contra o 
vencedor de Pachuca, 
do México, e Wydad Ca-
sablanca, do Marrocos. 
Caso avance à decisão, 
o adversário deve ser o 
poderoso Real Madrid.

Gremistas invadem as 
ruas para comemorar o tri
>> 22 ANOS DEPOIS   Centro de Sobradinho foi tomado 
por uma multi dão azul, que celebrou o terceiro tí tulo da 
Copa Libertadores da América

FOTOS: MATEUS SOUZA

>> Festa tricolor lotou a Praça 3 de Dezembro e seguiu até o final da madrugada dessa quinta-feira

>> Gremistas fizeram a festa após a conquista do título >> Torcida do Grêmio festejou o tri da Libertadores

>> Até um trator circulou pelas ruas do Centro
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EspecialSobradinho

POLO DO CENTRO SERRA
há nove décadas e desejando mais crescimento

 90 anos da emancipação político-
administrativa será celebrada 
oficialmente no próximo domingo

Maior economia da região, Sobradinho conta 
com um comércio diversificado, grande 
variedade de serviços ofertados para a 

comunidade regional e uma agricultura que 
segue forte mesmo após o desmembramento 
de seu território. A população do município 
continua crescendo e, conforme o último censo 

do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), superou a marca de 15 mil habitantes. 
O nonagésimo aniversário do município chega 
em um momento onde há incertezas quanto à 
saúde financeira local, devido a dependência 
extrema dos municípios em relação aos 
recursos oriundos do Estado e também de 
Brasília. Mesmo assim, os investimentos 
continuam ocorrendo em praticamente todas 
as áreas: saúde, educação, assistência social, 
indústria e comércio, agricultura, habitação, 

infraestrutura, entre outras. Todas vem sendo 
contempladas ao longo de 2017, que foi 
um ano difícil, como se projetava, mas que 
está sendo superado com muito trabalho e 
dedicação. Muitos já começam a imaginar 
como Sobradinho estará daqui 10 anos, em 
seu centenário. A única certeza é que, com 
uma comunidade unida, é possível alcançar 
um crescimento contínuo, referenciando o 
município cada vez mais a principal potência 
da região Centro Serra.
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SOBRADINHO E SUAS ORIGENS
 Batizado inicialmente de “Jacuhy”, município foi fundado em 3 de dezembro de 1927, se emancipando de Soledade
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No dia 3 de 
dezembro de 
1927 as lideranças 

políticas e a comunidade 
de Sobradinho 
comemoravam a 
emancipação do então 
4° Distrito de Soledade, 
nascia assim o município 
de Jacuhy, que em 
poucos anos destacava-se 
por seu desenvolvimento 
na economia do 
Rio Grande do Sul. 
Contudo, as condições 
que propiciaram sua 
emancipação nos 
remetem ao Sobradinho 
do século 19 e início do 
século 20, quando índios 
foram despojados de suas 
terras para darem lugar 
aos colonizadores, fossem 
eles militares-estancieiros 
proprietários de escravos, 
posseiros, ou ainda 
imigrantes europeus.
O sobrado que dá origem 
ao nome do município, 
construído na primeira 
metade do século 19 e 
destruído à época da 

Revolução Farroupilha 
estava cercado de outras 
propriedades, a maioria 
delas de grande extensão 
onde se utilizava mão de 
obra escrava. Podemos 
identificar que as 
primeiras terras a serem 
ocupadas foram as áreas 
de campos, ideais para 
o desenvolvimento da 
pecuária. Nas áreas 
de matas ocorreu a 
ocupação por posseiros, 
a exemplo de Bento 
Antônio Pereira, que se 
estabeleceu em 1849, 
nas proximidades do 
atual Bairro Vera Cruz. 
Porém, muitas áreas 
permaneceram devolutas 
até o início do século 20. 
Em 1901 ocorreu à 
criação oficial da Colônia 
Sobradinho onde, 
imigrantes italianos e 
alemães adquiriram 
lotes e assim o processo 
de povoamento foi 
intensificado. A presença 
de imigrantes nas terras 
de Sobradinho antecede 

a criação oficial da 
colônia, antes disso, em 
1898, na Colônia de São 
Paulo (Ibarama) já se 
registrava a presença de 
imigrantes italianos e em 
outras terras da Região 
Centro Serra colonos 
adquiriram terras dos 
antigos proprietários, 
a exemplo de famílias 
vindas da Colônia 
Germânia (Candelária) 
fundada em 1863. 
A imigração colocou 
Sobradinho nos trilhos 
do desenvolvimento, 
pois fazendo destas 
terras sua pátria não 
havia outra opção senão 
trabalhar e vencer. No 
suor dos imigrantes, 
associado ao trabalho de 
descendentes de escravos 
e antigos proprietários 
de terras forjou-se o 
desenvolvimento de 
Sobradinho.
Interessado nas terras 
de Sobradinho o 
Estado incentivou sua 
ocupação e não tardou 
para que Sobradinho 

fosse o distrito mais 
ativo economicamente 
do município de 
Soledade, com atividade 
econômica diversificada e 
evidenciada nas diversas 
casas de comércio e 
atividades industriais que 
incluía entre outras, até 
mesmo a produção de 
foguetes, pólvora, cerveja 
e o fumo em corda 
que por muitos anos 
constituiu-se no principal 
produto da economia 
local.
O desenvolvimento 
populacional e 
econômico fomentou 
interesses políticos das 
lideranças locais, estas se 
articularam na década de 
20 para transformar o 4° 
Distrito de Soledade  em 
um próspero município. 
Neste processo foi 
de suma importância 
a amizade entre o 
emancipacionista e 
membro do Partido 
Republicano, Eloy de 
Oliveira Britto, com 
o então Governador 

do Estado Borges de 
Medeiros. Concretizada 
através do Decreto 3.924 
de 3 de Dezembro de 
1927 estava criado o 
município batizado de 
Jacuhy, tendo à frente 
o interventor Carlos 
Heitor de Azevedo. O 
nome Jacuhy, referência 
ao rio, cujas margens 
banhavam o território 
do município não teve 
grande aceitação e em 
1937 foi substituído 
por Sobradinho, nome 
conhecido desde o século 
19. 

Desde sua origem, 
Sobradinho conheceu 
acelerado crescimento, 
conforme Jean Roche 
“Sobradinho, fundado 
em 1901, tinha 4.000 
habitantes em 1914. Esse 
núcleo deu origem a um 
município autônomo e 
próspero que, em 1950, 
contava com 32.000 
habitantes”.  À época da 
emancipação política, 
contava com uma área de 
1.585km2 reduzida com 
os desmembramentos 
resultantes das 
emancipações aos atuais 
118km, da mesma forma 
reduzindo sua população. 
Embora menor em 
território e em população, 
Sobradinho segue sendo 
o município polo, tendo 
83% de urbanização é 
referência nos setores 
de comércio e serviço da 
Região Centro Serra do 
Rio Grande do Sul.

*Professora de História 
Sara Wachholz. 
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SOBRADINHO, MUNICÍPIO 
REFERENCIAL DA REGIÃO CENTRO SERRA
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Transformação

Com a redução da 
área territorial, 

em consequência das 
emancipações que 
deixaram Sobradinho 
com aproximadamente 
130km² – 10% da 
sua área original –, 
é inegável e natural 
que, gradativamente, 
o Município vem se 
transformando em 
centro urbano regional. 
Por sua vez, a 
Administração 
Municipal, além de 

não descuidar das 
comunidades do 
interior, naturalmente 
vive esta transformação, 
buscando cada vez mais 
– sempre em sintonia 
com os empreendedores 
locais –, a afirmação de 
cidade polo regional, 
em especial, pela 
diversificação dos 
segmentos que além de 
movimentar a cidade, 
também gera emprego 
e renda, atendendo as 
necessidades do Centro 
Serra e até mesmo 

de outras regiões do 
Estado e País.  

Desenvolvimento 
Através de ações 
desenvolvidas pelo 
Poder Público Municipal 
em parcerias com a 
iniciativa privada, os 
segmentos industrial, 
comercial e de serviços, 
apesar da crise em 
nível de país, seguem 
em expansão, e a cada 
dia tornam-se mais 
imprescindíveis para o 
desenvolvimento local 
e regional, efetivando 
Sobradinho como a 
maior economia entre 
os 11 municípios que 
compõem a AMCSerra, 
alcançando invejáveis 
24,5% de crescimento 
nos últimos cinco anos, 
perfazendo uma média 
– alta, considerando o 
momento – de 4,9% ao 

ano.

90 anos de 
atendimento 
diferenciado
Se por um lado 
a Administração 
Municipal percorre os 
caminhos mais curtos 
no aspecto geração 
de emprego e renda, 
apoiando a instalação 
de novas indústrias 
e a ampliação das 
já existentes, desde 
o empreendedor 
individual até as 
empresas de pequeno, 
médio e grande porte, 
considerando nossa 
realidade, por outro, o 
comércio e prestadores 
de serviços locais, 
ancorados por duas 
bem estruturadas 
entidades de classe – 
Caciss e Sindilojas –, 
não descuidam dos 

avanços e exigências 
do mercado. Por 
isso, Sobradinho é 
considerado pelos 
visitantes um ‘shopping’ 
a céu aberto, devido 

à diversificação, 
disposição e 
principalmente pelo 
tradicional bom 
atendimento da nossa 
gente.

 Cidade é polo industrial, comercial e de serviços em eminente ascensão, e diferenciado pelo bom atendimento

>> Secretário Idelfonso Barbosa com Lucinara Dassi 

>> Fábrica do ramo calçadista é uma das grandes empregadoras do município

GAZETA FM98.1

GAZETA 98.1 FM
grupogaz.com.br/popup_radio.php

émais

na serra

Condições da
RSC-481 pioram
em relação a
2016, diz estudo
Página 2

PESQUISA CNT DE RODOVIAS

Relíquias para
ver e admirar em
Arroio do Tigre
Página 6

CARROS ANTIGOS
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>> SOBRADINHO Um fato inesperado marcou a vida de 
Valdeci. Ele e a esposa Daiane ganharam mais uma filha na 
mesma data em que celebraram a chegada do primeiro neto
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Número de
cadeiras na
Câmara pode
subir em 2020
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>> Quadro Café na Roça visitou a propriedade de Sérgio Olair Jahn, em Linha Taquaral, 
interior de Arroio do Tigre. Ele decidiu reduzir a área plantada de tabaco de 90 para 70 mil 
pés, mas aposta em uma boa safra, com a colaboração do clima e os cuidados na hora de 
preparar as mudas e a terra. Família também pretende apostar na diversificação de produtos.
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CONCURSO LITERÁRIO
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A vida de Valacir
retratada na
tela de Marta

>> Pintura desenhada por artista de 
Passa Sete ilustrará a capa da coletânea 
de textos do concurso que leva o nome 
do jornalista. Lançamento será durante a 
Feira do Livro, em dezembro.

Página 2

>> SAÚDE Comitiva defenderá, em Brasília, mais recursos 
para que Hospital de Cachoeira do sul mantenha referência

Menor quantidade, 
maior qualidade no
plantio do fumo

Oncologia: 211
pacientes da região 
utilizam serviço

Magali drachler

raphael capelari
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>> BOA NOTÍCIA Comitiva participou de audiências em 

Porto Alegre e recebeu a confirmação da implantação do 

videomonitoramento nos municípios da região
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Centro Serra será incluído

em projeto de segurança

>> Concessão de imóveis abandonados da parte alta, como o antigo restaurante, para instalação 

de empresas gera dúvida entre vereadores da oposição e propostas devem ser votadas na próxima 

segunda-feira. Secretário de Indústria e Comércio mostra preocupação com situação do local

Rech Espaço 

Cultural abre

trabalhos com

peça teatral
Social

INAUGURADO

Agricultura e

segurança são

as prioridades 

da região
Página 5

CONSULTA POPULAR

Família deixa 

tabaco de lado 

e aposta na
diversificação

Página 2

CAFÉ NA ROÇA

Projetos recolocam 

Parque da Fejão no

centro das atenções
DIVULGAÇÃO/SMICS

ASSINATURA PRESENTE DA GAZETA DA SERRA 
EM 2017, 33 ANOS CONTANDO HISTÓRIA

RENOVE SUA ASSINATURA:
PAGUE UMA EDIÇÃO E GANHE

 DUAS POR SEMANA

CIRCULAÇÃO DO JORNAL AGORA NAS 
TERÇAS E SEXTAS-FEIRAS

Pai e avô no mesmo dia

MATEUS SOUZA

gaz sua
Gazeta
online
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|SOBRADINHO/RS

SUCURSAL ARROIO DO TIGRE
     51 3747 1321
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Na Serra a GAZETA É MAIS...
        JORNALISMO - COMUNICAÇÃO - INFORMAÇÃO

Parabéns Sobradinho:
90 anos de história!
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MÃOS À OBRA EM 2017

A Secretaria de 
Obras trabalhou 
durante todo o 

ano na recuperação 
das estradas rurais, 

com serviços de 
alargamento, 
nivelamento e 
encascalhamento, 
beneficiando toda 

a população, em 
especial os produtores 
rurais que as utilizam 
para escoar sua 
produção.  

A equipe das 
Obras trabalhou 
intensamente 
na melhoria da 
canalização na 
cidade e no interior. 
No Acesso Euclides 
Bento Pereira foi feita 
a canalização do 
sistema de drenagem 
pluvial, esquina 
da Rua Januário 
Pio Lazzari até a 
Rua Paulo Serena, 
mediante a instalação 
de 80 tubos de 40 
cm de diâmetro, 
com a finalidade 
de aumentar a 
capacidade de 
escoamento da água 
da chuva, evitando 
 alagamentos.

A Prefeitura de Sobradinho obteve aprovação 
da Caixa Econômica Federal d o projeto que 
prevê a pavimentação de 18 ruas nos bairros 
Floresta, Vera Cruz, Pinhal, Peões e Maieron.
A proposta − no valor de R$ 1,5 milhão e 
contrapartida do município na ordem de 
R$ 331.318,00 −, integra o Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC 2), do 
Governo Federal.

A Secretaria de Obras deu uma atenção 
especial a melhoria das vias públicas, por 
meio do conserto de calçamento , limpeza e 
manutenção de bocas de lobo.

Ampliação do Parque de Máquinas .

A Prefeitura de Sobradinho encaminhou para 
a Caixa Econômica Federal o projeto de 
construção da Rua Coberta na Avenida João 
Antônio, Praça 3 de Dezembro. No local, 
serão investidos R$ 314.312,84.  

Inauguração da Quadra Poliesportiva 
Coberta do Bairro União, onde foram 
investidos R$ 321.374,00.

A Secretaria de Obras fez a retirada de 
material para a ampliação lateral da Rua 
Capitão Veríssimo, visando a posterior 
construção de um estacionamento oblíquo, 
com aproximadamente 40 vagas. No local, 
também foi feita a remoção do muro da 
Escola Lindolfo Silva e do passeio público.

l Com o prefeito respondendo pela pasta, Secretaria Municipal de Obras trabalhou incansavelmente ao longo do ano
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E VÊM mais obras para o ano de 2018 
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I nauguração da Quadra Poliesportiva 
Coberta de Campo da Aviação, onde 
foram investidos R$ 348.671,00.

Revitalização 
da Praça 3 de 
Dezembro, 
mediante a 
restauração 
e pintura dos 
bancos e lixeiras.

Construção de um 
jardim interno no Centro 
Administrativo Municipal, 
para valorizar um 
espaço desocupado no 
saguão da prefeitura, 
possibilitando um maior 
contato com a natureza e 
uma decoração com mais 
vida. 

Foi encaminhado para análise da equipe técnica 
da Caixa Econômica Federal de Santa Maria o 
projeto de construção de um Centro de Eventos 
entre os Bairros Medianeira e Vera Cruz, nas 
proximidades da sede da Corsan. O projeto 
deverá ser executado em etapas. A primeira fase 
prevê a edificação de 327,75 metros quadrados, 
onde serão investidos R$ 284.183,26.

Foram concluídos 
os serviços de 
construção da nova 
escola ao lado do 
Polo de Educação 
à Distância, onde 
foram investidos R$ 
1.138.772,73, do 
Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) 
e contrapartida 
municipal. O novo 
educandário possui 
uma estrutura 

moderna formada por 
três blocos, sendo 
um destinado para 
o Setor Pedagógico, 
integrado por oito 
salas de aula/
informática, e dois 
blocos menores para 
acolher as atividades 
administrativas e de 
serviços, além de um 
pátio central com 
cobertura. 
Também será feito o 
cercamento de toda 

a área da escola, 
que compreende 320 
metros quadrados, 
onde serão investidos 
R$ 167.994,64 
de recursos do 
município. Da 
mesma forma, já foi 

elaborado projeto 
para construção 
de um ginásio de 
esportes com 617 
metros quadrados, ao 
lado da nova escola, 
onde serão investidos 
R$ 325 mil.

Foi encaminhado para a Caixa Econômica 
Federal  o projeto que prevê o fechamento 
das quadras dos Bairros União e Medianeira. 
Ao todo serão investidos R$ 250 mil, 
possibilitando transformar as quadras 
cobertas em ginásios de esportes facilitando 
a realização de eventos, esportivos, culturais 
e sociais.

A Prefeitura encaminhou projeto de reforma, 
ampliação e cercamento do prédio do 
Cras Nascer do Sol, do Bairro Vera Cruz, 
proporcionando mais conforto às famílias 
que participam dos grupos e serviços de 
fortalecimento de vínculos ofertados no local. 
Na obra, serão investidos R$ 255.815,00.

>> Pasta executa trabalhos importantes para o bom funcionamento da cidade

>> Equipe da Secretaria Municipal de Obras

Rua Júlio de Castilhos, nº 78 - Centro Sobradinho/RS - Fone: 51 3742 1313

PARABÉNS SOBRADINHO, PELOS 
SEUS 90 ANOS DE HISTÓRIA

ÂNGELA GRASEL WIETZKE 
OAB/RS 32.638 
e-mail: angelagraselwietzke@gmail.com 

MARIA GUIDA WIETZKE
OAB/RS 50.688
e-mail: guidawietzke@hotmail.com

Rua Júlio de Castilhos, nº 78 - Centro Sobradinho/RS - Fone: 51 3742 1313



6

SAÚDE: UMA PRIORIDADE
 Atividades e ações executadas ao longo do ano evidenciam a importância da área. Busca por investimentos e recursos também é uma tarefa constante
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Capacitação dos agentes comunitários 
de saúde sobre “Prevenção ao suicídio 
e promoção da vida”, ministrada pelas 

psicólogas Alba Müller e Giansqui Tremea de 
Oliveira, com a participação da equipe do Núcleo 
de Apoio a Saúde da Família (Nasf).

O Setor de Endemias promoveu reunião abordando 
o combate ao mosquito Aedes Aegypti, transmissor 
da dengue, zika vírus, chikungunya e febre 
amarela. A capacitação contou com a presença do 
biólogo especialista em saúde, Rodrigo Estrazulas, 
da 8ª Coordenadoria Regional de Saúde de 
Cachoeira do Sul. O evento integrou a “Sexta 
sem Mosquito”, que propõe toda a sexta-feira à 
realização de um mutirão nacional de combate ao 
mosquito.

Obras de construção da Unidade Básica de Saúde 
do Bairro Vera Cruz, que segue o padrão 1 do 
Programa Requalificação de UBS do Ministério da 
Saúde, o qual prevê 324,51 metros quadrados 
de área construída.  O prédio terá um consultório 
odontológico, uma sala de coleta, uma sala de 
inalação, uma sala para atividades coletivas, uma 
sala de curativos, uma sala de vacinação e três 
consultórios. A unidade também terá sistema de 
reaproveitamento de águas pluviais, mediante 
cisternas.  Na obra serão investidos R$ 408 mil.

A Prefeitura deu início às obras de construção 
de um muro de contenção na divisa lateral da 
Unidade Básica de Saúde do Bairro Rio Branco, 
construída recentemente pela administração 
municipal. O muro tem a finalidade de proteger a 
estrutura do prédio e o acesso de veículos no local. 
Na obra serão investidos 22 mil reais de recursos 
próprios do município.
A nova Unidade de Saúde está em funcionamento 
desde o mês de julho de 2017. O prédio dispõe 
de dois consultórios e quatro salas, destinadas 
a procedimentos, nebulização, imunização e 
curativos. Na obra foram investidos R$ 332.249,00 
provenientes da Participação Popular e Cidadã e 
contrapartida municipal.

Construção de um Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO), no Bairro Baixada, para 
suprir a grande demanda, por especialidades 
odontológicas, existentes no município. Na obra 
serão investidos R$ 300 mil.

O município de Sobradinho recebeu este ano 
a médica cubana, Adália Giron Vidal, para 
trabalhar no ESF do Bairro Copetti.  

O ESF do Bairro Rio Branco promoveu a Feira da 
Saúde e Pesagem dos Beneficiários do Programa 
Bolsa Família. Durante o evento, foram ofertados 
serviços de orientação e encaminhamentos com a 
equipe de saúde e do Núcleo de Apoio a Saúde da 
Família (Nasf). 

A Secretaria Municipal de Saúde de Sobradinho 
promoveu no mês de outubro, atividades voltadas 
às mulheres, em alusão ao Outubro Rosa, a fim de 
chamar atenção para a realidade atual do câncer 
de mama e a importância do diagnóstico precoce.

A Secretaria Municipal de Saúde promoveu a 
Campanha Novembro Azul, com o objetivo de 
chamar a atenção para a saúde do homem com 
ênfase na prevenção do câncer de próstata, tipo 
mais comum entre a população masculina.
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A Secretaria Municipal de Saúde de Sobradinho 
promoveu o Levantamento de Índice Rápido 
para Aedes Aegypti – LIRAa, cujo objetivo 

é diagnosticar  áreas vulneráveis à infestação de 
mosquitos do gênero aedes, ou seja, aquelas áreas 
que possuem um índice alto de recipientes com larvas 
desses mosquitos.

 Hospital São João Evangelista de Sobradinho 
foi escolhido para tornar-se referência regional de 
partos, contemplando os municípios de Sobradinho, 
Lagoa Bonita do Sul, Passa Sete, Ibarama, Segredo, 
Arroio do Tigre e Estrela Velha.

A ENERGIA É O OXIGÊNIO PARA O DESENVOLVIMENTO E QUALIDADE DE VIDA DE TODOS.

De forma carinhosa e sincera a CELETRO, 
COOPERATIVA DE ELETRIFICAÇÃO CENTRO 

JACUÍ LTDA, parabeniza o município de 
Sobradinho pelos 90 Anos de emancipação 

política-administrativa!

Av. Fernando 
Ferrari, nº 350
Sobradinho/RS
Fone 51 3742 2677

Mercado DALMOLIN
ECONOMIA E QUALIDADE! 

AS MELHORES OFERTAS E OS PRÊMIOS QUE VOCÊ SONHA ESTÃO AQUI. 

SORTEIO EM 16/01/2018

CG FAN 125 E AR CONDICIONADO 
SORTEIO ENTRE CLIENTES 
DO MERCADO DALMOLIN
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 Equipe da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente

AGRICULTURA
com muito trabalho realizado

 Mesmo sem titular durante o primeiro 
semestre, a pasta seguiu tendo a atenção de 
devida para o crescimento do município

Suplemento Gazeta da Serra / Sexta-feira/01/Dezembro/2017 Especial Sobradinho

A Coordenadoria Municipal de Proteção e Defesa 
Civil instalou junto a ponte que liga a Rua Princesa 
Isabel ao 
Acesso Euclides 
Bento Pereira, 
na parte baixa 
do município, 
uma régua de 
medição do 
nível de água, 
com o intuito 
de ajudar a 
minimizar os efeitos de eventuais enchentes que 
venham a ocorrer.

Promoção da Feira das Agroindústrias Familiares 
Rurais do município, com o objetivo de valorizar os 
produtos locais, incentivando a diversificação rural e 
o incremento da renda familiar.

Apoio a realização 
da Consulta Popular 
Vale do Rio Pardo para 
escolher as prioridades 
para investimento de 
recursos do Governo do 
Estado.

Incentivo à diversificação e produção leiteira.

Incentivo a 
produção, 

consumo e 
comercialização 

de feijão, cultura 
símbolo do 
município.

Incentivo a Piscicultura através da aquisição de 
alevinos.

Ampliação das 
redes para a 

distribuição de 
água potável 
de qualidade 

às famílias do 
município.

Distribuição de lonas plásticas para famílias 
atingidas por temporais.

Entrega de equipamentos agrícolas para as 
Patrulhas Agrícolas Comunitárias reforçando o 
trabalho desenvolvido.

Construção de açudes para incentivo da 
produção de peixe e reserva de lâmina 
d’água.

Celebração de 
convênio com 

o Governo 
Estadual para 

viabilizar a 
distribuição 

de sementes 
de milho 

troca-troca 
de sementes 
certificadas.

Produção de silagem para a aumento da produção 
leiteira.

Produção de pescado para incentivar a 
diversificação rural.
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Foram plantadas aproximadamente cinco mil 
mudas de hortênsias nos trevos de acesso ao 
Parque da Fejão, no acesso Elói de Oliveira Brito, 
na Baixada e às margens da rodovia. A intenção 
é dar um colorido em toda a extensão da via, 
embelezando a cidade.

Auxilio às famílias atingidas por temporal através 
da distribuição de telhas de fibrocimento.

Programa de melhoria e proteção de fontes, 
preservando vertentes e nascentes para levar água 
de qualidade às famílias rurais.

Prestação de serviços de terraplenagem nas 
propriedades rurais do município, incentivando os 
agricultores a permanecerem no campo.

Entrega de 
mudas de árvores 
frutíferas e 
ornamentais, 
com o objetivo de 
ampliar a área 
de pomares no 
município, através 
da distribuição 
de mudas de 
qualidade aos 
produtores.

Incentivo 
e apoio a 

regularização 
das 

agroindústrias 
familiares para 

obtenção do 
selo Sabor 

Gaúcho 
habilitando a 

comercialização 
dos produtos 

em todo o 
território 
Estadual.

A Associação das Trabalhadoras Rurais de 
Sobradinho juntamente com a Emater promoveu 
o 8º Fórum Municipal de Segurança e Soberania 

Alimentar, com o tema “O poder da batata 
doce na alimentação”. A programação contou 
com almoço com oito pratos a base de batata 

doce; palestra sobre “A cultura da Batata Doce: 
Multiplicação, Variedades, Plantio e Tratos 

Culturais”; palestra sobre “Os benefícios da batata 
doce na alimentação” e apresentação das receitas 
a base de bata doce, preparadas pelos grupos de 

trabalhadoras rurais que participaram das oficinas.

Participação na Expoagro Afubra, em Rincão Del 
Rey, interior de Rio Pardo, através de estande para 
a divulgação das potencialidades do município 
durante a feira.

preço e qualidade é nosso diferencial

SOBRADINHO  51 3742 1107 E 3742 2444

31 Anos servindo a comunidade sobradinhense, com qualidade e profissionalismo!

Fazendo parte da história dos 90 Anos do município, parabenizamos a todos 

que de alguma forma contribui para tornar nossa cidade um 

lugar cada dia melhor para se viver!
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EM PROL DA POPULAÇÃO
 Secretaria Municipal de Assistência Social desempenha relevante papel, principalmente aos mais necessitados
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Realização de Seminário Municipal de Segurança 
Alimentar e Nutricional para tratar das ações 
que o município vem desenvolvendo no setor, 

bem como propor medidas relativas à educação 
alimentar e nutricional e prestar orientações sobre 
qualidade nutricional, hábitos alimentares e estilo de 
vida saudável.

Apresentação da peça teatral “Brincando de 
Teatro”, que teve como principal temática a 
amizade entre seres tidos como adversários na 
vida real− gato e rato. Estimulando, portanto, a 
amizade entre todos os seres, independente de 
raça.

Promoção da Festa do Idoso, em comemoração 
ao Dia do Idoso, celebrado em 1º de outubro. A 
programação contou com a primeira Olimpíada 
do Idoso, almoço gratuito e baile, reunindo  
500 idosos do município.

1ª Conferência Regional de Promoção da 
Igualdade Racial, com o tema “O Brasil na Década 
Afrodescendente: Reconhecimento, Justiça e 
Desenvolvimento”.

O Grupo Dançar é Vida, do Cras Nascer do 
Sol, composto por 20 idosos, que ensaiam 
semanalmente. A finalidade é demonstrar o quanto 
a terceira idade é capaz de se divertir, mesmo com 
algumas  limitações físicas.

Mateada em comemoração a Semana 
Farroupilha, com apresentações artísticas a 
cargo dos grupos: Tchê Peti e Dançar é Vida, 
abertura do Galpão Nativo “Rancho sem 
Tramela”, momento de recreação com brinquedos 
confeccionados pelos próprios alunos e escolha 
do Peão e Prenda.

O Conselho Municipal de Assistência Social 
disponibilizou uma  Ouvidoria, tendo como função 
essencial o diálogo com a população na busca pela 
melhoria da qualidade dos serviços prestados aos 
cidadãos pelo Sistema Único de Assistência Social 
(Suas) no município.

Neste ano foram comemorados dois anos de 
criação do Grupo de Idosos “Teia da Amizade”, 
com a finalidade de criar espaços de convívio 
para idosos em situação de vulnerabilidade social, 
informá-los sobre seus direitos socioassistenciais, 
ampliar o processo de fortalecimento individual, 
grupal e comunitário, assim como  acompanhar os 
idosos, promovendo a integração em serviços da 
rede de proteção social do município com vistas 
à prevenção do isolamento social. Os encontros 
do grupo ocorrem quinzenalmente, quando são 
atendidos, em média, 20 integrantes com idades 
entre 60 a 85 anos.

A Coordenadoria Municipal da Mulher promoveu 
uma exposição pelo fim da violência contra as 
mulheres. A exposição marcou os 11 anos de 
existência da Lei Maria da Penha, fazendo um 
alerta para a importância da prevenção e do 
combate à violência contra a mulher.

   Implantação do “Projeto da Horta Comunitária”, 
com o objetivo de nortear as práticas de 
sustentabilidade e segurança alimentar, promovendo 
um espaço de aprendizagem e convivência, bem como 
o acompanhamento de famílias, através do Serviço de 
Proteção e Atendimento Integral à Família (Paif).
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Festa Junina para as crianças e adolescentes 
atendidos pelo Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos. 

Apresentação da peça teatral Rádio Fascinação, 
abordando a erradicação do trabalho infantil, em 
parceria com o Programa Arise.

Apoio na realização dos Bailes da Terceira Idade. 

Realização da 8ª Conferência 
Municipal de Assistência Social, 
abordando a “Garantia de 
Direitos no Fortalecimento do 
Sistema Único de Assistência 
Social - (Suas)”.

Palestra e Peça Teatral sobre Dependência 
Química para crianças e adolescentes do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento de Vínculos do 
Cras, com o objetivo de discutir sobre os efeitos e 
as consequências do uso de drogas, como forma de 
prevençã o e alerta.

>> Equipe da Secretaria Municipal de Assistência Social de Sobradinho

Com o lema Quem doa dá Força e o intuito 
de atender as pessoas mais necessitadas, a 
Secretaria de Assistência Social promoveu a 
Campanha do Agasalho 2017.

A primeira-dama de Sobradinho, 
Janine Pasa Trevisan, a secretária 
municipal de Assistência Social, 
Saionara Soder e a coordenadora 
municipal da Mulher, Beloni Turcatto 
participaram do 3º Encontro de 
primeiras-damas: Protagonistas da 
Solidariedade, promoção do Gabinete 
de Políticas Sociais do Governo do 
Estado. 

SOBRADINHO: Av. João Antonio, 75 - Fone 3742-1363 com Plantão 24h pelo Fone 
e na Av. João Antonio, 715 - Hospital São João Evangelista - Fone 3742-1223
LAGOA BONITA DO SUL: Av. José Luchese, 3470 - Fone 3616-4045

PARABÉNS SOBRADINHO! 90 anos
Temos muito orgulho de fazer 

parte desta História.
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A FORÇA ADMINISTRATIVA
 Ano de 2017 foi marcado pela visita de autoridades nacionais e até do exterior, e viagem do prefeito à Itália
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Criação de um carimbo postal e selo 
personalizado em comemoração aos 90 anos 
do município, celebrado no dia 3 dezembro 
de 2017.  

Visita do presidente do Ente Friuli Nel Mondo, 
Adriano Luci, ao município de Sobradinho, em maio 
deste ano, durante as comemorações dos 10 anos 
de atividades da Associação Fogolar Friulano.

   O município de Sobradinho recebeu, em julho 
deste ano, a visita do ministro do Trabalho, 
Ronaldo Nogueira. Na ocasião, foram entregues as 
principais demandas da região, como investimento 
nas áreas de saúde e turismo. Os prefeitos que 
integram o Consórcio Intermunicipal do Vale do 
Jacuí também pediram a liberação de um ônibus 
leito, para o transporte de pacientes. Sobradinho 
solicitou ainda recursos no montante de R$ 500 mil 
para a revitalização da Praça 3 de Dezembro e mais 
R$ 500 mil para melhorar a sinalização urbana.

O prefeito Luiz Affonso 
Trevisan viajou à Itália em 
agosto deste ano, onde 
cumpriu uma extensa 
agenda de visitas e 
audiências na busca por 
viabilizar investimentos 
para o município.
O roteiro incluiu visita 
oficial a cidade gêmea 
de Cornedo Vicentino, 
onde se reuniu com 
o prefeito Martino 
Angiolo Montagna, 
para tratar sobre o 
Gemellaggio entre as 
duas cidades, com a 
intenção de fortalecer 
os laços culturais. Ficou 
praticamente acertada a 
apresentação da Banda 
Municipal de Cornedo 
Vicentino, em agosto de 
2018 em Sobradinho, 
quando a Banda estará 
se apresentando na Serra 
Gaúcha.
 Ainda na Cidade de 
Cornedo participou de 

visitas técnicas à empresa 
Crocco, líder no segmento 
de películas de plástico no 
ramo de alimentação,  e à 
empresa Valfer,  que atua 
no ramo de ferragens.
Já na visita oficial a 
Região do Friuli Venezia 
Giulia, foi recebido na 
sede da Empresa Gesteco, 
na cidade de Povoletto, 
pelo empresário Adriano 
Luci, Presidente do Ente 
Friuli Nel Mondo. Durante 
a visita a Empresa 
Gesteco, Adriano Luci 
apresentou os trabalhos 
desenvolvidos no setor 
do meio ambiente, 
mais precisamente na 
área de reciclagem 
de lixo. Também 
visitaram  diversos locais 
onde o Grupo Luci 
desenvolve tecnologias 
para o tratamento e 
reutilização de resíduos. 
Na oportunidade, Luci 
apresentou um projeto 

de destinação do lixo 
conforme as necessidades 
dos municípios do Centro 
Serra. 
Ainda no Friuli se 
encontrou com o prefeito 
Stefano Balloch, de 
Cividale Del Friuli, cidade  
histórica reconhecida 
pela Unesco e também 
por possuir um Campus 
Educacional, com várias 
escolas profissionalizantes 
que atendem milhares de 

alunos de diversos países. 
Na ocasião, foi debatida 
uma futura  colaboração 
entre os dois municípios, 
que possibilitará o acesso 
de jovens de Sobradinho 
e região a estas escolas, 
por meio d e intercâmbios 
culturais e educacionais, 
nas áreas de Informática, 
Enologia, Gastronomia, 
Mecânica Industrial e 
Línguas (Italiano, Inglês, 
Alemão e Russo).

Concessão do prédio da antiga escola estadual de 
Vila Gramado para a Associação dos Aposentados, 
Pensionistas e Idosos do Centro Serra.  O local será 
destinado a atividades de lazer, congressos técnicos 
e encontros da Terceira Idade.

Visita do delegado do Trabalho e do 
Desenvolvimento Social, Edilson da Silva 
Telles e do coordenador regional do FGTAS/

SINE, José Ipê da Silva para a assinatura do Termo 
de Cooperação Técnica entre a Prefeitura de 
Sobradinho e a Fundação Gaúcha do Trabalho e 
Ação Social para a manutenção da Agência do 
SINE em Sobradinho, abrangendo 14 municípios da 
região.  

>> Equipe da Secretaria Municipal de Administração, que tem Felipe Secretti como titular responsável
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CUIDANDO DAS CONTAS PÚBLICAS
 Mesmo com a crise que assola o Rio Grande do Sul e país, município tem honrado seus compromissos financeiros
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O prefeito de 
Sobradinho, 
Luiz 

Affonso Trevisan, 
e o vice-prefeito, 
Armando Mayerhofer 
participaram em maio 
deste ano,  da 20ª 
Marcha em Defesa 
dos Municípios, 
em Brasília/DF. O 
evento− promovido 
pela Confederação 
Nacional dos 
Municípios – tratou 
sobre os pleitos 
já encaminhados 
ao Executivo Federal; 20 anos de Conquistas 
Municipalistas; Pauta municipalista no Congresso 
Nacional; Convergência para qualificar a 
judicialização; Movimento Mulheres; e o Brasil em 
Reformas: Previdência e Tributária.

  A Prefeitura de Sobradinho realiza 
o sorteio mensal de dois prêmios de 
500 reais do Programa Nota Fiscal 
Gaúcha, com o objetivo de incentivar 
os cidadãos a solicitar a inclusão do 
CPF na emissão do documento fiscal 
no ato de suas compras, bem como 
conscientizá-los sobre a importância 
social do tributo.

Audiência pública 
para apresentação 
do Plano Plurianual 
2017/2021, o qual 
prevê todas as ações, 
projetos e investimentos 
do município para os 
próximos quatro anos ,  
bem como uma projeção 
de receita e despesas. 

O prefeito Luiz Affonso 
Trevisan e o vice-prefeito, 
Armando Mayerhofer, 
participaram do 37º 
Congresso de Municípios 
do Rio Grande do Sul. 
O evento promovido 
pela Famurs tratou 
sobre o tema “Mais 
Brasil, menos Brasília”, 
abordando a defesa 
por mais autonomia 
das cidades e de uma 
maior transferência de 
recursos da U nião para 
as prefeituras, com o 
intuito de tornar a gestão 
pública local mais eficaz.

A Prefeitura de Sobradinho realizou neste 
ano o Programa de Recuperação Fiscal (Refis), 
oportunizando aos contribuintes em débito 
com o município quitar suas dívidas, tendo 
um desconto que variou de 50% a 100% nos 
juros e multas, conforme a previsão legal.  O 
balanço final revelou uma arrecadação de R$ 
266.565,28 em pagamentos, incluindo a opção 
à vista e parcelado, com a adesão de 498 
contribuintes.

>> Equipe da Secretaria Municipal de Finanças e Planejamento

Posto São Marcos
Av. Euclides Bento Pereira, 251 - Sobradinho/RS - Fone: 51 3742 1778

Parabéns Sobradinho pelos 90 anos de história!

Abasteça e concorra a 
1 Mobi 0KM
Abasteça e concorra a 
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A BASE DA SOCIEDADE
  Município de Sobradinho vem investindo forte na Educação, buscando formar cidadãos cada vez melhores
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Criação do Coral Infantil da Escola 
Municipal de Ensino Fundamental Dr. 
Adolpho Sebastiany, com a participação de 

aproximadamente 40 alunos, com idade entre seis e 
14 anos.

Formalização do protocolo de intenções através 
de Termo de Compromisso entre a Universidade 
de Santa Cruz do Sul e o Município de Sobradinho, 
pelo qual a Instituição se propõe a projetar e 
implantar, gradativamente, completa infraestrutura 
de ensino superior e profissionalizante, na área−
doada pelo município− em frente ao principal 
trevo de acesso a cidade. A intenção é dar início 
ao projeto e a implantação do novo campus a 
partir do próximo ano, representando um ganho 
extraordinário tanto para a Região Centro Serra, 
quanto para a própria Universidade.

A Escola Municipal Dr. Adolpho Sebastiany 
promoveu a 3ª Mostra Científica de Projetos, 
envolvendo todos os alunos do 5° ao 9° ano, 
totalizando 33 projetos científicos. Os trabalhos 
foram apresentados para as demais escolas 
municipais, comunidade escolar e foram avaliados 
por uma comissão julgadora que escolheu um 
trabalho de cada turma. Ao todo foram cinco 
trabalhos selecionados, os quais participaram de 
uma seletiva escolar, onde foi escolhido o trabalho 
Papel Reciclado, do lixo para o luxo, dos alunos da 
Escola Dr. Adolpho Sebastiany, que representou o 
município na etapa regional do Programa Verde é 
Vida, da Afubra. 

Inauguração da estufa da horta da Escola 
Municipal de Ensino Fundamental São Valentim 
de Campestre, interior de Sobradinho, construída 
através do Programa Arise. O Projeto de horta 
escolar tem como objetivo desenvolver hábitos 
alimentares saudáveis nas crianças, enriquecendo 
a merenda escolar, além de incentivar o cultivo da 
horta em suas casas e na comunidade. 15 alunos 
participam no contra turno escolar das atividades 
 promovidas através da Oficina de Educação 
Ambiental do Programa Arise, sob a coordenação 
da professora Vanise Centa.

   A Escola Geralcino Dornelles, de Linha Quinca, 
foi contemplada com um projeto inovador de 
geração de energia solar, que prevê, mediante a 
instalação de painéis, o fornecimento de energia 
elétrica de qualidade. A inauguração será no 
próximo dia 6 de dezembro.

Parceria com o Programa A União faz a Vida do 
Sicredi, possibilitando a assessoria de projetos nas 
escolas e formação continuada dos educadores, 
visando à qualidade educacional da  rede municipal 
de ensino.

A edição de 2017 trará como novidade a versão 
virtual da revista, que poderá ser acessada através 
do site oficial da Prefeitura de Sobradinho. O formato 
será semelhante às edições anteriores, divulgando 
trabalhos, projetos e atividades desenvolvidas nas 
Escolas de Ensino Fundamental e Educação Infantil 
do Município. O lançamento da Revista Digital Online 
ocorrerá durante a Feira do Livro.

Promoção da tradicional Feira do Livro de 
Sobradinho, com o objetivo de estimular o hábito 
da leitura, sendo um espaço livre e democrático de 
debate das ideias. A programação é elaborada com 
o cuidado de agradar a todos os públicos, havendo 
atividades culturais, artísticas e literárias para todas 
as idades. A 22ª Feira do Livro ocorrerá de 8 a 10 
de dezembro.
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PARABÉNS SOBRADINHO PELOS SEUS 90 ANOS

FONES: 513742 3601 5199906 9866 e 5199977 9585

COLETA E 
TRANSPORTES

Implantação da primeira Cooperativa Escolar do município de Sobradinho trata-
se da Cooperativa Escolar Espírito Santo (Ceesa), criada através de uma parceria 
entre a Secretaria Municipal de Educação e Programa A União faz a Vida, do 

Sicredi. O projeto envolve 14 alunos do quinto ao nono ano da Escola Municipal 
Espírito Santo, coordenados pela professora Dula Dors e traz como objeto de 
aprendizagem o Aproveitamento de Alimentos, sendo que já foram produzidas 
balas reaproveitando a casca da laranja e também reutilizando frutas como a 
banana, com apoio da Emater/RS-Ascar.

Os alunos das Escolas Municipais de Sobradinho, Dr. Adolpho Sebastiany e Seomar 
Mainardi− que tiveram seus trabalhos selecionados no Prêmio Ministério Público 
do Trabalho-MPT na Escola RS 2017 participaram na sede do Ministério Público 
Estadual, em Porto Alegre, de cerimônia de entrega da premiação.

>> Equipe da Secretaria Municipal de Educação de Sobradinho

 A Secretaria Municipal de Educação instalou uma 
pracinha na Escola Municipal Flor Fabrício Ceretta, de 
Arroio Bonito, proporcionando aos alunos mais uma 
opção de lazer e socialização.  

A Secretaria em parceria com as 13 Escolas 
Municipais desenvolveram no decorrer do ano 
letivo de 2017 o Projeto Cidadania e Valores, 
com o objetivo de melhorar a convivência 
dentro das escolas, de modo a tornar as 
instituições, formadoras de pessoas e não apenas 
transmissoras de conhecimento, resgatando 
valores morais, éticos e humanos.

Realização de gincana alusiva ao Dia do Estudante, 
celebrado em 11 de agosto, com a participação de 
500 alunos do 5º ao 9º ano da rede municipal.

Revitalização da Rota dos Casarões 
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 (51) 3742-1515
Rua General Osório, 175 - Sobradinho,  RS

(51) 3742-2222
Av. João Maieron, 136 - Sobradinho, RS

(51) 3742-2963
R. Princesa Isabel, 661 - Centro - Sobradinho, RS

www.lovatto.com.br

O Grupo Lovatto sempre trabalhando com seriedade, e primando pela maior qualidade, com objetivo de 
satisfazer os seus clientes, sente-se honrado em fazer parte da história de Sobradinho.

PARABÉNS PELOS 90 ANOS DE HISTÓRIA!

M
ais um ano está chegando ao fim e com ele a sensação de dever cumprido! 2017 foi de muitas dificuldades, 

mas também de grandes conquistas, feitos históricos e vitórias alcançadas com muita dedicação e trabalho em equipe. 
No ano em que Sobradinho comemora seus 90 anos de emancipação, renovamos o nosso compromisso em trabalhar pelo desenvolvimento de nosso 

município. Temos consciência de que há muito a ser feito, por isso seguiremos firmes e fortes, trabalhando com dignidade 
e transparência por um Sobradinho melhor. Agradecemos a cada munícipe que é peça fundamental para o progresso de nossa terra e também às críticas e 

sugestões, que nos movem na busca constante pelo aperfeiçoamento.
Esperamos que o ano de 2018 seja repleto de muito trabalho, conquistas e realizações!

São os votos da Administração Municipal de Sobradinho!




